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Пора задуматься о даче
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Английский фотограф приехал 
в «Москвариум» на ВДНХ снимать белуг

Известнейший британ-
ский фотограф Тим Флэк 
провёл в «Москвариуме» на 
ВДНХ фотосессию. Флэк — 
обладатель множества меж-
дународных наград, его по 
праву считают одним из 
лучших фотографов-ани-
малистов современности.

— Тим Флэк готовит но-
вую книгу об исчезающих 
видах, — рассказала «ЗБ» 
специалист «Москвариума» 
по связям с общественно-
стью Екатерина Курмаче-

ва. — Один раздел книги бу-
дет посвящён российским 
пресноводным рыбам, раз-
нообразие которых широ-
ко представлено на экспо-
зиции в «Москвариуме». По-
этому фотограф в течение 
нескольких дней снимал у 
нас белугу. 

Мастер специально для 
сайта «Москвариума» пре-
доставил несколько пре-
красных фото белуг — ещё 
до выхода книги.

Алексей ТУМАНОВ 

Как подготовить грунт и вырастить крепкую рассаду, 
«ЗБ» рассказала агроном

Актёр 
Никита Кукушкин:

«Моя личная
история началась 
на Северодвинской 
улице»
стр. 14-15

стр. 18

WWW.ZBULVAR.RU    |     Е�MAIL: ZB@ZBULVAR.RU   |    ТЕЛЕФОН РЕДАКЦИИ: (495) 681-3328 

Тим Флэк за работой
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Ищите «Звёздный бульвар» в социальных сетях!
«ВК» — vk.com/zb_svao
«Фейсбук» — www.facebook.com/bulvarzvezdny
«Твиттер» — twitter.com/zbulvar
«Инстаграм» — www.instagram.com/zbulvar

Новости, фото, видео, конкурсы,
призы, приколы от любимой газеты —
КАЖДЫЙ ДЕНЬ В ВАШЕЙ ЛЕНТЕ!
Заходите, подписывайтесь,
комментируйте и ставьте «лайки».
Самые активные участники
станут героями наших публикаций

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

За неделю в округе про-
изошло 4 пожара и 5 воз-
гораний. 

В Отрадном 
подожгли квартиру

Пожар на Северном бул., 
19б, произошёл вечером. 
Прибывшие пожарные уви-
дели открытую дверь и горя-
щие в коридоре вещи. Пожар 
был тут же ликвидирован. В 
результате инцидента никто 
не пострадал, хозяева квар-
тиры находились на даче. 
Одна из вероятных версий 
происшествия — поджог. 

Пожары в квартире 
в Лианозове

Вечером жильцы дома 4 
на улице Илимской почув-
ствовали в подъезде запах 
дыма и вызвали пожарных. 
В горящей квартире дверь 
боевому расчёту не откры-
ли, её пришлось открывать 
инструментом. Внутри обна-
ружился горящий телевизор 
— очевидно, его подожгла 
хозяйка, страдающая психи-
ческим заболеванием. Огне-
борцы ликвидировали воз-
горание, но уже через пару 
часов были вызваны по тому 
же адресу — теперь в квар-
тире полыхал принтер. По-
жар был ликвидирован.

В Отрадном 
загорелся 
салон маникюра

Утром в студии ногтевого 
сервиса на Северном бул., 
3, корп. 2, произошло корот-
кое замыкание. В результа-
те под умывальником заго-
релся удлинитель, к кото-
рому были подключены 
камеры наблюдения и обо-
греватель. Пламя повреди-
ло трубы с подводом воды, 
и начавшийся было пожар 
сам по себе потух. На мо-
мент происшествия в сало-
не никого не было. Постра-
давших нет.

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

Телефон вызова пожарной 
охраны и спасателей 01 или 
101. При вызове с мобильных 
телефонов — 112. Телефон 
доверия ГУ МЧС России 
по г. Москве (495) 637-2222

Пятиборец из Северного 
стал чемпионом России

С
емнадцатилетний Павел Баба-
нин, воспитанник СШОР «Север-
ный», взял золото на первенстве 
России по пятиборью. А ведь за-

нимается пятиборьем Павел всего пол-
тора года! Зато со спортом дружит с дет-
ства. С шести лет он занимался плавани-
ем, а недавно решил попробовать себя в 
чём-то новом.

— Пятиборье оказалось очень увле-
кательным видом спорта: в плавании 
ты видишь перед собой лишь стенки 
бассейна, а здесь такое разнообразие. 
Только что ты бежал, и вот уже наста-
ло время фехтовать, — говорит Павел. 

Как он признался «ЗБ», победа ока-
залась для него неожиданной, но 
как максималист он на неё надеялся. 

Тренируется Павел шесть дней в не-
делю, ведь проявить себя нужно в беге, 
стрельбе, плавании, фехтовании и 
конкуре. И конечно, планирует связать 
свою жизнь со спортом. Даже в свобод-
ное время любит поболеть за ЦСКА. В 
детстве, к слову, он занимался в фут-
больной секции, но оказался для фут-
бола слишком полным — пришлось 
уйти. Теперь-то проблем с лишним ве-
сом у чемпиона нет!

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

В свободное 
время 
спортсмен 
любит… 
поболеть 
за ЦСКА

Евдокии Степановне Василен-
ковой из района Северный ис-
полнился 101 год. Она родилась 
в деревне под Тверью в крестьян-
ской семье. 

— Жили небогато, детей было 
четверо, поэтому маме пришлось 
с малолетства работать: в 11 лет её 
отправили к родне в Ленинград в 
няньки, — рассказывает дочь ба-
бушки Татьяна Дмитриевна.

В 1930-х она перебралась к 
брату в Подмосковье, работала 
обходчиком на железной дороге. 
Здесь вышла замуж, но семейное 
счастье было недолгим. Началась 
финская война, и муж ушёл на 
фронт, где пропал без вести. 

В 1950-х Евдокия Степанов-
на вышла замуж второй раз — за 
фронтовика, участника Курской 
битвы. Почти всю жизнь она ра-
ботала в Дмитрове: трудилась на 
заводе сверловщицей, станоч-
ницей, на фабрике офсетной пе-

чати. Успевала заниматься ого-
родом, держала кур и козу. В Мо-
скву, к дочери, она переехала уже 
в 1990-х. 

101-й день рождения бабуш-
ка отметила в кругу семьи. У неё 
две дочери, два внука, правнучка 
и уже два праправнука. 

Марина ТРУБИЛИНА

Евдокия Степановна Василенкова 
разменяла вторую сотню

Свежие следы деятель-
ности бобров — характер-
ные затёсы на стволах де-
ревьев, их называют «по-
грызы» — обнаружили спе-
циалисты по берегам Яузы, 
ниже Певческого поля. 

— Бобров там видели и в 
прошлом году. А свежие по-
грызы означают, что бобры 
прекрасно пережили зиму 
и им здесь комфортно, — 
говорит ведущий специа-
лист отдела экопросвеще-

ния и учёта животных Ди-
рекции природных терри-
торий СВАО и Сокольники 
ГПБУ «Мосприрода» кан-
дидат биологических наук 
Азамат Кунафин.

Сейчас у бобров закон-
чился брачный сезон, и 
самки приступают к вына-
шиванию детёнышей. Мос-
природа предупреждает: не 
стоит пытаться подходить 
близко к животным, если 
увидите их. Своими остры-

ми как бритва резцами бо-
бёр может нанести страш-
ные раны.

Алексей ТУМАНОВ

Бобры прижились в Южном Медведкове

Праздничные прово-
ды зимы устроили жители 
дома 14 на улице Корчаги-
на и дома 11 на Рижском 
проезде. Организовали и 
провели его сами жители, 
а с инициативой выступил 
руководитель сообщества 

«Алексеевцы», советник 
префекта СВАО по ЖКХ 
Владимир Квасов.

— Люди принесли бли-
ны, начинки, всем желаю-
щим налили горячий чай 
или компот, — рассказал 
он «ЗБ». 

Жители даже соорудили 
небольшое чучело Масле-
ницы из папье-маше и со-
ломы, а в конце праздни-
ка сожгли его под дружные 
аплодисменты.

Алексей ТУМАНОВ

Пятиборьем Павел 
занимается всего 
полтора года

Работать ей пришлось 
с малолетства

Жители Алексеевского сами устроили себе 
праздник весны
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Н
овый, современный 
трёхэтажный обра-
зовательный ком-
плекс построят в 

Свиблове в следующем году. 
Школа и детский сад появят-
ся на территории будущего 
жилого квартала на 1-м Бо-
таническом проезде, вдоль 
пологой долины реки Яузы. 

Проект гармонично впи-

сан в ландшафт, фасад ори-
ентирован на долину речки.

— Детский сад рассчи-
тан на 240 мест, а школа — 
на 550, — рассказали «ЗБ» в 
пресс-службе компании-за-
стройщика «Пионер». — В 
школе обустроят предмет-
ные исследовательские ла-
боратории с современным 
учебным оборудованием. 

Также предусмотрены два 
бассейна: стандартный с 
25-метровыми дорожками 
и маленький, 3 на 7 метров. 

Спортивных залов тоже бу-
дет два — для дошкольни-
ков и учеников школы. Воз-
ле школы будут расположе-
ны открытые прогулочные 
и спортивные площадки.  

Разрешение на строи-
тельство уже получено, на 
площадке начаты подгото-
вительные работы. 

Алексей ТУМАНОВ

НАЗНАЧЕНИЕ

В Свиблове построят 
школу и детский сад

Написать Всероссийскую 
контрольную 
по математике можно 
на Шереметьевской

Тотальную контрольную 
работу по математике про-
ведёт компания «Яндекс». 
Проверить себя можно будет 
11 марта онлайн или за пар-
той. На сайте yandex.ru/math 
задачи будут доступны в те-
чение суток начиная с 12.00. 
В вузах контрольная начнётся 
в это же время. В СВАО на-
писать контрольную можно 
в МГПУ на ул. Шереметьев-
ской, 29 (лучше заранее за-
регистрироваться на меро-
приятие).

Мосприрода приглашает 
на экскурсию в Северный

На бесплатную экскурсию 
в заказник «Долгие пруды» 
приглашает 10 марта в 12.00 
Мосприрода. Участники узна-
ют о природе заказника и его 
обитателях. Проезд от м. «Ал-
туфьево» до остановки «Ви-
ноградово» на Дмитровском 
шоссе. Место сбора — вход-
ная группа усадьбы «Виног-
радово» на дамбе между дву-
мя прудами. 
О б я з а -
т е л ь н а 
запись по 
тел. (495) 
579-2976.

КОРОТКО ii

Наш следующий вопрос:

46% — нет, никогда не задумывался 
20% — да, это очень экологичный вид транспорта 
20% — хотел, но остановили дороговизна и отсутствие 
инфраструктуры 
10% — даже не знал, что они есть в продаже 
4% — уже приобрёл и езжу 

Голосуйте на сайте 
www.zbulvar.ru

ВАШЕ МНЕНИЕ

Вы будете 
выращивать 
рассаду 
для дачи?

В прошлый раз мы спросили у читателей «ЗБ»: 
Вы когда-нибудь подумывали купить электромобиль?

В комплексе 
будет 
два бассейна 

11 марта состоится 
день открытых дверей в 
православной школе при 
храме Живоначальной 
Троицы в Свиблове. Го-
стей ждут концерт, экс-
курсия по школе (господ-
ский дом с флигелем), 
детские мастер-классы, 
знакомство с Музеем ко-
локолов и чайный фур-
шет. Время проведения: с 
12.00 до 15.00.  

— В программу обуче-
ния, кроме общеобразо-
вательных предметов (в 
том числе два иностран-

ных языка), входят Закон 
Божий, священная исто-
рия и другие дисциплины, 
— рассказал настоятель 
храма протоиерей Алек-
сандр Тимофеев. — Также 
школьники занимаются 
пением, бальными танца-
ми, театральным искусст-
вом, риторикой.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

 Лазоревый пр., 15
 стр. 1 (усадьба Свиблово). 
Справки о приёме детей
по телефону

8-916-357-4446

Православная школа на Лазоревом 
приглашает на день открытых дверей

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин назначил на должность 
главы управы Алтуфьевского 
района Владимира Кузьмен-
ко. На прошлой неделе пре-
фект Валерий Виноградов 
представил его коллегам на 
оперативном совещании в 
префектуре.

Владимир Кузьменко 
живёт в Свиблове и избирал-
ся депутатом этого муници-
пального округа, имеет выс-
шее военно-специальное 
образование. До назначения 
на должность он числился в 
резерве на позицию главы 
управы района.

Владимир Кузьменко же-
нат, имеет взрослого сына.

Лилия ТАТНИНОВА

Главой управы Алтуфьевского 
района стал Владимир Кузьменко

На Ярославском шоссе на-
чали сооружать долгожданное 
металлическое ограждение, 
разделяющее встречные пото-
ки. Строители идут навстречу 
друг другу от Северянинского 
путепровода и от МКАД. Рабо-
ту планируют выполнить в бли-
жайшие недели. Встречные по-
токи будут разделены барьером 
от Крестовского путепровода до 
самой развязки с МКАД.

Разделитель строится по ини-
циативе ОБ ДПС нашего округа. 
Причина — большое количест-
во аварий с пострадавшими на 
Ярославке.

— Барьерное ограждение 
позволит исключить лобовые 
столкновения и серьёзно сни-
зит число ДТП на Ярослав-
ском шоссе, — сообщил «ЗБ» 
командир ОБ ДПС ГИБДД 
УВД по СВАО подполковник 

полиции Артём Меркулов.
Среди пешеходов тоже 

должно стать меньше жертв. 
За последние годы не едино-
жды под колёсами погибали 
те, кто пытался поверху пере-
бежать через основной поток 
Ярославки. С появлением ба-
рьера желающих совершить 
такую попытку наверняка ста-
нет меньше.

Василий ИВАНОВ

На Ярославке начали строить 
металлический разделитель потоков

Частный приют для жи-
вотных «Верные друзья» на 
Сельскохозяйственной у 
дома 62 вспыхнул во второй 
половине дня.

— Возгорание произошло 
в одноэтажном деревянном 
вольере, где, по словам ор-
ганизаторов приюта, нахо-
дилось 60 собак и 40 кошек, 
— сообщили «ЗБ» в пресс-
службе ГУ МЧС по СВАО.

Пожарные вынесли из 
огня десятки животных, 
но спасти удалось не всех. 
13 собак погибли сразу, 
позже умерла ещё одна. 
Среди людей пострадав-
ших нет, пожар был опе-
ративно ликвидирован.

Причины происшест-
вия устанавливают дозна-
ватели. Однако уже сейчас 
похоже, что организаторы 

приюта вели деятельность 
без разрешительных доку-
ментов.

Анна САХАРОВА

На Сельскохозяйственной погибли 14 собак

Фасад образовательного комплекса 
будет обращён к Яузе

Разделитель 
позволит избежать 
лобовых столкновений

Храм Живоначальной Троицы 
в Свиблове

Вот за этим глухим забором и находился приют
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Утверждены 
разовые выплаты 
ветеранам 
и чернобыльцам

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин распорядился выделить 
материальную помощь вете-
ранам Великой Отечествен-
ной войны и ликвидаторам 
аварии на Чернобыльской 
АЭС. Об этом он сообщил в 
своём официальном микро-
блоге в «Твиттере».

«Распорядился выделить 
материальную помощь ве-
теранам войны ко Дню По-
беды и ликвидаторам ава-
рии на ЧАЭС к очередной 
годовщине, 26 апреля», — 
написал мэр.

Ожидаемая численность 
москвичей — получателей 
единовременной материаль-
ной помощи ко Дню Победы 
в 2017 году — 184 753 чело-
века. Также единовремен-
ную выплату получат в общей 
сложности примерно 16 ты-
сяч москвичей — участников 
ликвидации аварии на Черно-
быльской АЭС либо постра-
давших от аварии на ЧАЭС, 
от других радиационных ава-
рий и катастроф.

В столице найдена 
кабацкая печать 
XV-XVIII веков

В Москве на Берсеневской 
набережной обнаружили ста-
ринную кабацкую печать. 

— Эта находка уникальна. 
На ней указана принадлеж-
ность к совершенно конкрет-
ному вытегорскому кабаку. 
Аналогичных печатей ещё не 
находили, — сообщил руково-
дитель Департамента культу-
ры г. Москвы Александр Ки-
бовский.

Это круглая печать, её раз-
мер 19х20 мм, а вес почти 3 
грамма. На ней есть следы об-
ломанного ушка для шнурка. 
Изготовлена она из оловяни-
стой бронзы — сплава меди и 
олова. Столичные археологи 
предварительно датируют на-
ходку XV-XVIII веками. 

Москва покинула десятку 
наиболее загруженных 
городов мира

Москва покинула десятку 
самых загруженных городов 
в рейтинге загруженности до-
рог нидерландской компании 
TomTom.

Согласно рейтингу Москва 
улучшила позиции, сместив-
шись с 5-го места в 2016 году 
на 13-е. Столица РФ также по-
лучила специальную награду 
за организацию парковочного 
пространства, что отмечено в 
рейтинге индексом P.

— Такой результат, по оцен-
ке специалистов TomTom, был 
получен благодаря внедре-
нию интеллектуальной транс-
портной системы и комплекс-
ной схемы организации до-
рожного движения в городе, 
— пояснили «Интерфаксу» в 
пресс-службе столичного Де-
партамента транспорта и до-
рожно-транспортной инфра-
структуры.

ГОРОДСКИЕ НОВОСТИ

В 
прошлом году моск-
вичи посетили куль-
турные учрежде-
ния столицы около 
64 млн раз. Об этом 

сообщил на заседании пре-
зидиума Правительства Мо-
сквы руководитель столич-
ного Департамента культу-
ры Александр Кибовский. 
Ежедневно москвичам пред-
лагается свыше 70 культур-
ных мероприятий. В среднем 
каждый житель посещает му-
зей, театр или концертный 
зал пять раз в год.

Треть гостей 
принимают музеи

Сегодня культурную сеть 
столицы представляют более 
10 тысяч адресов. По словам 
Кибовского, чаще всего го-
рожане посещают музеи — 
на них приходится 28% визи-
тов. Причём по сравнению с 
позапрошлым годом музей-
ная аудитория увеличилась 
на 300 тысяч человек и до-
стигла 20 млн человек.

Всего в городе работают 
450 галерей и музеев, кото-
рые за год предложили жи-
телям более 1660 новых вы-
ставок.

Спектакли 
собирают 
миллионы

Аудиторию московских те-
атров и концертных площа-
док в прошлом году состави-
ли 6,9 млн зрителей. За год в 
столице прошло рекордное 
число показов и концертов 
— почти 27 тысяч. На гастро-
лях в регионах России и го-
родах мира побывали более 
820 спектаклей.

При этом посещаемость 
театральных площадок выро-
сла, в том числе за счёт улуч-

шения материально-техни-
ческой базы. В прошлом году 
на 156 объектах завершился 
ремонт, в частности в театрах 
Олега Табакова, Армена Джи-
гарханяна, в Театре Луны, те-
атре детской книги «Волшеб-
ная лампа». А 184 учреждения 
культуры получили совре-
менное оборудование.

Растёт число 
киноэкранов

В Год российского кино 
московские кинотеатры 
провели свыше 140 темати-
ческих акций, которые ох-
ватили 35 тысяч человек. 
Общая посещаемость ки-
носеансов выросла на 16%. 

При этом возможности ки-
нопоказа расширяются с ка-
ждым годом, ведь за пять лет 
в Москве появилось 150 но-
вых экранов. Всего в столи-
це действуют 128 кинотеа-
тров с 688 экранами.

— В ближайшие годы пла-
нируется открыть ещё 35 ки-
нотеатров со 170 экранами, 
— сообщил Кибовский.

Искусство 
круглые сутки

Новым брендом культурно-
го календаря Москвы стали 
ночные акции, которые уже 
привлекли 900 тысяч гостей. 
С наибольшим размахом 
прошла традиционная май-
ская «Ночь в музее». Её под-
держали 450 тысяч человек.

Относительно молодые 
акции тоже набирают по-
пулярность: «Ночь в теа-
тре» провели 12 тысяч зри-
телей, а «Библионочь» в 

окружении книг встретили 
60 тысяч человек. Новин-
кой прошлого года стала 
«Ночь кино», на которую 
пришли 47 300 посетите-
лей. По словам Александра 
Кибовского, эта акция ста-
нет ежегодной.

С самого детства
Московская сеть детского 

образования в сфере искус-
ства — самая обширная в 
мире. Обу чение музыке, хо-
реографии, изобразительно-
му и театральному искусству 
ведётся в 144 специализиро-
ванных школах и колледжах. 
За год юные москвичи при-
няли участие в 80 междуна-
родных конкурсах и более 
чем в 500 концертах.

Получить творческие навы-
ки дети и взрослые также мо-
гут в кружках при культурных 
центрах, библиотеках, киноте-
атрах. Сегодня при них суще-

ствует почти 95,5 тысячи само-
деятельных коллективов.

Международная 
культурная 
площадка

Москва входит в число 
крупнейших культурных ме-
гаполисов планеты. В прош-
лом году в российской столи-
це прошёл саммит Культурно-
го форума мировых городов, 
который посетили предста-
вители 16 стран: Австрии, Ар-
гентины, Бельгии, Великобри-
тании, Голландии, Испании, 
Канады, Китая, Кореи, Поль-
ши, Сингапура, США, Турции, 
Франции, Швеции, Японии.

Кроме того, Москва стала 
площадкой для 300 крупных 
фестивалей классического 
искусства. В их числе — между-
народные фестивали Мсти-
слава Ростроповича, «Триумф 
джаза» и «Золотая маска».

Ольга САРАТОВСКАЯ

Музеи 
ставят рекорды

Акция «Ночь 
кино» станет 
ежегодной

Культура стала мощным драйвером развития столицы

В праздничных мероприя-
тиях по случаю Масленицы в 
Москве приняли участие 800 
тысяч человек. Такие данные 
сообщили в воскресенье, 26 
февраля, в столичном главке 
МВД России.

— Праздничные меропри-
ятия на площадках столицы в 
центральной части города и 
в парках посетили около 800 
тысяч человек, — рассказали 
в полиции.

Фестиваль «Московская 
Масленица» стартовал 17 

февраля. Каждый день на 
нескольких площадках про-
ходили различные концер-
ты, посетителей праздника 
традиционно угощали бли-
нами.

Фестивальные площад-
ки были открыты в центре 
Москвы, в парках, на ВДНХ. 
Кульминацией праздника в 
последний день празднова-
ния на Манежной площади 
стала имитация сожжения 
восьмиметровой Масленицы 
изо льда.

В фестивальное меню во-
шли 120 видов блинов: с мя-
сом, рыбой, икрой, творо-
гом, тыквой, вареньем, шо-
коладом, ягодами, мороже-
ным и даже с помидорами, 
пармезаном и базиликом. 
Поклонники необычных ре-
цептов могли найти разно-
цветные угощения (жёлтые, 
зелёные и красные блины), 
«блинное печенье», а также 
лакомства по-азиатски, по-
европейски и по-кавказски.

Ирина КОРНЕЕВА 

В Москве на Масленице
погуляли 800 тысяч человек
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Выставка, посвящённая 150-летию Валентина Серова в Третьяковской галерее на Крымском Валу, собрала почти полмиллиона посетителей

Каждый день на городских площадках проходили концерты
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В 
2017-2018 годах пла-
нируется обустроить 
две зелёные зоны в 
Северном Медведко-
ве: сквер им. 50-ле-

тия ВЛКСМ и территорию 
вдоль Заревого проезда. О 
том, что здесь появится, «ЗБ» 
рассказали в префектуре 
СВАО и управе района Север-
ное Медведково.

Дорожки 
и цветники

Сквер 50-летия ВЛКСМ, рас-
положенный между Поляр-
ной улицей и проездом Шо-
кальского, давно стал люби-
мым местом отдыха жителей 
района. Скоро гулять здесь 
станет ещё приятнее. Как со-
общили в управлении ЖКХ и 
благо устройства префектуры, 
проектом реконструкции пре-
дусмотрено устройство про-
гулочных дорожек с разно-
образным покрытием: бетон-
ная и гранитная плитка, дере-
вянные настилы, каучуковые 
панели и гранитный отсев. 

Добавится в сквере и зеле-
ни. Здесь высадят 134 дерева 
и 2171 кустарник, обустроят 

газоны и цветники. Для ком-
фортного отдыха в сквере 
установят около 200 малых ар-
хитектурных форм: скамейки, 
конструкции для детского от-
дыха, урны… Также в сквере по-
явится 15 фонарей освещения.

Работы начнутся 
летом

Сейчас проводится экс-
пертиза проектно-сметной 
документации. Приступить к 
работам планируется летом 
этого года, а полностью бла-
гоустройство должны завер-
шить к ноябрю следующего.

— В сквере есть и особое ме-
сто — памятник «Скорбящая 
мать» и стела в честь павших 
героев войны, — говорит глава 
управы района Северное Мед-
ведково Борис Трофимов. — 
Это настоящий народный ме-
мориал. Комплекс был создан 
несколько лет назад на средст-
ва предприятия «Монема», рас-
положенного в нашем районе. 
А последние три года другой 
благотворитель — компания 
«МГНП» выделяет значитель-
ные средства на его поддержа-
ние в надлежащем виде. 

«Жилищник» исправно 
ухаживает за памятником: 
обновлена каменная стела, 
к ней проложили дорожку, 
чтобы было удобно возла-
гать цветы.

— После комплексного 
благоустройства сквер при-
обретёт новый облик, здесь 
станет гораздо комфортнее, 
— говорит Борис Трофимов.

Заревый проезд 
зазеленеет

Также на 2017-2018 годы 
запланировано благоустрой-
ство территории вдоль Заре-
вого проезда. Сейчас на Заре-
вом пр., 9-11 и 13-15, завер-
шается строительство жилых 
домов, на некоторых участ-
ках ведутся земляные рабо-
ты. Но уже летом здесь при-
ступят к комплексному бла-
гоустройству. В задачи под-
рядчика входят устройство 
газонов и цветников, посад-
ка 80 деревьев и 1367 кустар-
ников, замена асфальта, уста-
новка лавочек. Полностью 
все работы планируют завер-
шить к ноябрю 2018 года.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Работы планируют 
завершить к ноябрю 
следующего года

Сквер на Полярной изменит облик
В этом году здесь начнётся комплексное благоустройство

Об отмене 
публичных слушаний

Уважаемые жители! 6 марта 
2017 года собрание участников 
публичных слушаний отменяет-
ся в связи с отзывом Москомар-
хитектурой материалов проек-
та планировки части территории 
объекта природного комплекса 
№86 СВАО «Долина реки Яузы 
между Заповедной ул. и Полярной 
ул.» по адресу: пр. Дежнева, вл. 1.

Процедура публичных слуша-
ний прекращается.

В префектуре СВАО под 
руководством префекта Ва-
лерия Виноградова состо-
ялось заседание штаба по 
вопросам ввода жилых до-
мов, отселения жителей и 
сноса пятиэтажных жилых 
домов первого периода ин-
дустриального домострое-
ния в СВАО. Напомним, та-
кие встречи по  инициативе 
префекта стали проводить-
ся в ежемесячном режиме.

Как сообщили главы 
управ, в Южном Медведкове 
и Бутырском районе рабо-

ты по расселению жильцов 
будут завершены до конца 
марта, что позволит при-
ступить к сносу домов. Что 
касается ввода нового жи-
лья, то уже в марте и апреле 
в округе будут введены сра-
зу четыре дома, сдача ещё 
одного объекта запланиро-
вана на июнь. Всего в СВАО 
предстоит снести 20 пяти-
этажек. 

Валерий Виноградов 
потребовал усилить работу. 

— Программа по сносу 
пятиэтажек в округе долж-

на быть завершена в обо-
значенные сроки, — от-
метил он. — Как известно, 
Президент России Влади-
мир Путин поручил мэру 
столицы Сергею Собяни-
ну продлить программу и 
снести в Москве оставши-
еся ветхие многоквартир-
ные дома. Нам предстоит 
масштабная работа. Чтобы 
влиться в новую програм-
му, необходимо закрыть 
предыдущую.

Лилия ТАТНИНОВА

К апрелю в СВАО введут четыре новых дома 
для расселения пятиэтажек

Рейтинг районных ГБУ «Жи-
лищник» составлен в округе по 
поручению префекта Валерия 
Виноградова. Он был озвучен 
на заседании штаба по вопро-
сам ЖКХ в префектуре.

По словам заместителя пре-
фекта Станислава Одинокова, в 
основные критерии оценки были 
включены разные факторы: содер-
жание домов, объектов внешнего 
благоустройства, работа с обраще-
ниями граждан и другие.

Рейтинг лучших организаций 
возглавили ГБУ «Жилищник» 
районов Ярославский, Отрадное 
и Бутырский.

Валерий Виноградов сообщил, 
что оценку деятельности предпри-
ятий с этого года будут проводить 
ежеквартально. По предложе-
нию префекта в критерии оцен-
ки также включат такие позиции, 
как «претензиционная работа» и 
«оказание платных услуг».

Татьяна ПЕРОВА
Полный рейтинг смотрите на 
официальном сайте префекту-
ры www.svao.mos.ru

В СВАО составлен 
рейтинг 

ГБУ «Жилищник» 

В  п р е ф е к т у р е 
СВАО под председа-
тельством префекта 
Валерия Виноградо-
ва прошло заседание 
рабочей группы по 
рассмотрению исто-
рико-краеведческих 
вопросов. В нём при-
няли участие члены 
вновь созданного Со-
вета краеведов СВАО, 
представители ГПБУ 
«Мосприрода», ЦБС 
«Библиотеки СВАО» и 
общественности.

Как сообщил на-
чальник управле-
ния развития социаль-
ной сферы префектуры 
СВАО Юрий Никитенко, 
в округе проведена подго-
товительная работа по со-
зданию Северо-Восточно-
го отделения Московского 
краеведческого общества. 
Учредительная конферен-
ция состоится в апреле.

Префект Валерий Ви-
ноградов предложил при 
формировании состава 
участников конференции 
не ограничиваться пред-
ставителями краеведче-
ских организаций округа, 
но пригласить любителей 
истории и краеведения.

— Я знаю, что в нашем 
округе немало подвижни-
ков, радеющих за сохране-

ние истории родного края. 
Нужно пригласить их при-
нять участие в 1-й краевед-
ческой конференции, за-
бывать никого нельзя, — 
подчеркнул префект.

Руководители Совета кра-
еведов СВАО — председа-
тель краеведческого обще-
ства «Доброхот(д)» Ирина 
Манохина и директор Ба-
бушкинского парка Игорь 
Бускин предложили акку-
мулировать всю информа-
цию на базе администрации 
Бабушкинского парка.

Все, кому интересно 
принять участие в конфе-
ренции, могут обратиться 
в парк: ул. Менжинского, 6, 
стр. 3; тел. (499) 184-3422.

Ольга СЕМЁНОВА

В округе пройдёт 
1-я краеведческая 

конференция 

НА ОПЕРАТИВНОМ СОВЕЩАНИИ

В СВАО полным ходом 
идёт подготовка к традици-
онному весеннему месяч-
нику по благоустройству, 
которое стартует в апреле. 
Об этом сообщил замести-
тель префекта Станислав 
Одиноков на оперативном 
совещании в префектуре. 

Жилищно-коммуналь-
ные службы округа уже ут-
вердили план и график ра-
бот. Перечень мероприя-
тий масштабный: от убор-
ки, ремонта, покраски 
ограждения дворов и пло-
щадок до мытья цоколей 
домов и дорог. В работах 

будет задействовано свы-
ше 7,5 тысячи человек и 
3,5 тысячи единиц техники.
А 8 и 22 апреля пройдут 
массовые субботники. Пла-
нируется, что в них примут 
участие свыше 200 тысяч 
жителей округа, в том числе 
студентов и школьников.

8 апреля субботник прой-
дёт по 43 адресам, а 22-го — 
на 38 площадках СВАО. 

Главные окружные суб-
ботники состоятся на двух 
«ударных» объектах — в 
парке спорта «Яуза» на 
просп. Мира, 163-165, и в 
пойме Яузы, где пройдёт ак-

ция «Сохраним чистоту мо-
сковских рек!». 

Всех участников суббот-
ников, подчеркнул Одино-
ков, обеспечат необходи-
мым инвентарём и посадоч-
ным материалом. 

Префект Валерий Ви-
ноградов призвал подой-
ти к проведению этих ме-
роприятий со всей ответст-
венностью.

— Мы работаем для ком-
форта населения округа, и 
в первую очередь должны 
быть довольны сами жите-
ли, — подчеркнул он.

Лилия ТАТНИНОВА

В весенних субботниках в округе 
примут участие свыше 200 тысяч человек

Памятник «Скорбящая мать» и стела в честь павших солдат — настоящий народный мемориал

Префект Валерий Виноградов
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В
се планы мэрии по 
расселению хру-
щёвок будут под-
робно обсуждать с 
гражданами, а но-
вые квартиры пре-

доставят в пределах района 
проживания. Об этом через 
соцсети сообщил мэр Сергей 
Собянин. Ранее мы сообща-
ли, что Москву ожидает но-
вая волна сноса пятиэтажек. 
Она будет примерно в четы-
ре раза масштабнее, чем пре-
дыдущая.

Никаких выселок
За 20 лет в Москве снесли 

1,6 тысячи хрущёвок. Теперь 
Москву ожидает новая волна 
сноса пятиэтажек — в четыре 
раза масштабнее, чем преды-
дущая. 

В новую программу пред-
стоит включить около 8 ты-
сяч домов. Площадь рассе-
ляемого жилья составит до 
25 млн кв. метров, а сама про-
грамма может затронуть до 
1,6 миллиона горожан. При 
этом, как отметил мэр, ни 
на какие выселки людей от-
правлять не будут.

«Это исключено. Прежде 
чем включать квартал в про-
грамму сноса, обязательно 
посоветуемся с жителями. 
Новые квартиры будут пре-
доставлять недалеко от места 
проживания, как правило, в 
том же районе», — написал 
московский градоначальник 
в своём микроблоге в «Твит-
тере».

Расселение — 
лучшее решение

Дома между улицами Ин-
женерной и Стандартной 
явно относятся к первому пе-
риоду индустриального до-
мостроения, причём к само-
му первому. 

— Наш дом сыпется. Кир-
пичное обрамление кры-
ши разрушается. Были слу-
чаи падения кирпичей около 
крыльца. Фундамент с тре-
щинами. Нарушена гидро-
изоляция: в дождь и во время 
таяния снега подвалы зали-
вает водой, — рассказывает 
Александр Калачёв.

Житель квартиры в доме 
34, корп. 2, на Инженерной 
улице отказался в своё время 
от проведения капремонта: 
испугался отселения в «ма-
невровый фонд». Но если бы 
предложили вариант рассе-
ления — согласился бы од-
нозначно.

Сосед Александра по подъ-
езду Сергей живёт в доме с 

1994 года. Квартиру купил за 
свои кровные, но если пред-
ложат расселение, то долго 
думать не станет.

— Главная беда — газовое 
оборудование изношено до-
нельзя, — говорит он. — И 
вот ещё: пару недель, как в 
ванной очередную протеч-
ку забелил. И это уже третий 
случай за зиму. На ремонтах 
разоришься! 

Сергей считает, что даже 
дом с удобной транспорт-
ной доступностью не стоит 
того, чтобы за него «сражать-
ся и умирать». Оба мужчины 
уверены, что расселение — 
самое лучшее решение про-
блемы.   

Не дожидаясь 
коммунизма

Программу сноса пяти-
этажек одобрил и президент 
Владимир Путин. В ходе ра-
бочей встречи с президен-
том Собянин напомнил, что 
эти пятиэтажки были возве-
дены на срок «до строитель-
ства коммунизма», который, 
по мнению тогдашних вла-
стей СССР, должен был насту-
пить через 25-30 лет.

— Конечно, стоит, чтобы 
1 миллион 600 тысяч жите-

лей города получили новое, 
современное жильё взамен 
ветхого, которое, я боюсь, 
через 10-20 лет просто ста-
нет аварийным, несмотря на 
наши потуги в его ремонте, 
— сказал мэр, отметив, что 
сегодня у Москвы есть фи-
нансовые возможности для 
решения этого вопроса.

Мэр попросил главу госу-
дарства посодействовать в 
вопросе изменений в зако-
нодательстве, чтобы урегу-
лировать вопрос сноса пяти-
этажек, которые не призна-
ны аварийным жильём.

— Мы готовы подготовить 

такой законопроект, — отме-
тил мэр. — Финансовые и ор-
ганизационные моменты мы 
решим самостоятельно.  

На подготовку 
предложений — 
месяц

На заседании президиу-
ма Правительства Москвы 
Сергей Собянин дал своим 
подчинённым месяц на раз-
работку изменений в феде-
ральном законодательстве и 
на подготовку предложений 
по стартовым площадкам для 
строительства первых домов.

— Прошу Москомархитек-
туру подготовить архитек-
турно-градостроительные и 
планировочные решения по 
новым микрорайонам, а ком-
плекс городского хозяйст-
ва прошу внести изменения 
в программу капитального 
ремонта с учётом програм-
мы реновации пятиэтажек, 
— сказал мэр.

Он сообщил о том, что в 
городе будет создан штаб по 
реализации программы ре-
новации старых пятиэтажек 
и он намерен возглавить его 
лично. 

Андрей ТОМЦЕВ

Москва готовит новую программу сноса пятиэтажек

Скажите хрущёвкам спасибо. 
И попрощайтесь

Капремонт 
уже 
не помогает
Валерий Теличенко, 
президент Национального 
исследовательского уни-
верситета «Московский го-
сударственный строитель-
ный университет» (НИУ 
МГСУ), депутат Мосгорду-
мы:

— Про-
г р а м м а 
капремон-
та ярко 
высветила 
проблему 
старых пя-
тиэтажек. 
Она существовала и раньше, 
но когда мы подошли систем-
но, именно с капремонтом, 
проблема встала в полный 
рост. Кап ремонт не достига-
ет своих целей. Он должен не 
только восстанавливать ре-
сурс зданий, но и придавать 
им какое-то новое качество. 
А здесь мы даже не можем 
восстановить первоначаль-
ный ресурс здания. В буду-
щем оно превратится в ничто 
и с коммерческой, и с соци-
альной точки зрения.

Они были 
рассчитаны 
на 25 лет
Михаил Посохин, 
президент Национального 
объединения изыскателей 
и проектировщиков Рос-
сии, архитектор:

— Уже 
всем по-
нятно, что 
дополни-
т е л ь н о е 
вложение 
денег в су-
ществую-
щий ста-
рый жилой пятиэтажный фонд 
бессмысленно. Это был об-
щемировой послевоенный 
тренд. После войны ситуация 
с жильём была ужасная. Эти 
дома были рассчитаны на 25 
лет эксплуатации и удовлет-
ворили острую потребность 
того времени в жилье. Тогда 
это была положительная исто-
рия. Однако эти дома были 
сделаны наспех и из плохих 
материалов. Все их системы 
катастрофически требуют за-
мены. Даже если сейчас что-
то ремонтировать, то через 
пять лет уже точно всё это 
нужно будет сносить. Как ни 
рассматривай эту проб лему, 
путь один — снос.

КОМПЕТЕНТНО

Новые квартиры будут 
предоставлять недалеко 
от места проживания

В квартире Сергея 
с Инженерной улицы, 34, 
корпус 2, — постоянный 

текущий ремонт

Потолки приходится 
забеливать регулярно
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Налоговые до-
ходы бюджета Мо-
сквы за послед-
ние годы выросли 
почти на треть. 
Об этом сообщил 
председатель Мос-
гордумы Алексей 
Шапошников на 
расширенном за-
седании коллегии 
столичного Управ-
ления Федераль-
н о й  н а л о г о в о й 
службы. 

— Результатом 
налоговой поли-
тики Москвы стал 
3 0 - п р о ц е н т н ы й 
рост налоговых до-
ходов за последние 
пять лет, — сказал он. 

Председатель Мосгорду-
мы напомнил, что столич-
ный бюджет более чем на 
90% формируется из нало-
говых доходов.

— От того, как исполня-
ются налоговые поступле-
ния в столичный бюджет, 
зависят реализация го-
родских государственных 
программ и выполнение 
социальных обязательств 

перед москвичами, — от-
метил председатель Мос-
гордумы.

По словам Шапошни-
кова, в прошлом году ре-
зультатом совместной ра-
боты Правительства Мо-
сквы, Управления ФНС и 
депутатов Мосгордумы 
стало принятие 11 город-
ских законов в сфере фи-
нансов, из которых пять 
касались налогов и сборов.

— Изменения в мо-
сковском налого-
вом законодатель-
стве направлены на 
создание сбаланси-
рованной системы 
н а л о г о о б л о ж е н и я , 
которая должна спо-
собствовать сохра-
нению бюджетной 
устойчивости, а так-
же развитию пред-
принимательской и 
инвестиционной ак-
тивности, — подчерк-
нул Шапошников.

Согласно бюдже-
ту Москвы, объём до-
ходов запланирован 
в 2017 году в разме-
ре 1,758 трлн рублей, 

в 2018 году — 1,845 трлн 
руб лей, в 2019 году — 1,939 
трлн рублей. Расходная 
часть составит в 2017 году 
1,976 трлн рублей, в 2018 
году — 1,933 трлн рублей, 
в 2019 году — 1,949 трлн 
руб лей. Дефицит бюджета 
в 2017 году будет равен 217 
млрд рублей, в 2018 году 
— 88 млрд рублей, в 2019 
году — 9,7 млрд руб лей.

Иван ПЕТРОВ

ПОДРОБНОСТИ

В МОСГОРДУМЕ

В
о всех амбулаторных 
центрах Москвы и 
округа начали рабо-
тать отделения про-
филактики. Благода-

ря этому долгий процесс ди-
спансеризации теперь мож-
но в среднем преодолеть за 
90 минут. Чтобы понять, как 
это всё работает, корреспон-
дент «ЗБ» отправилась в по-
ликлинику №12 на улице 
Академика Комарова. 

Все кабинеты 
в одном месте

Отделение профилактики 
здесь открылось на базе суще-
ствующего центра здоровья, 
под который отведено целое 
крыло здания на 7-м этаже.

Просторный холл с дива-
нами, но главное — все каби-
неты рядом. При входе в от-
деление находится сестрин-
ский пост. 

Сначала пациенты запол-
няют анкету, её цель — выя-
вить факторы риска. Затем 
направляются сдавать 
кровь. Рядом — кабинет 
ЭКГ и функциональных 
методов исследования. 

Сейчас здесь как раз измеря-
ют внутриглазное давление 
немолодой пациентке. 

— При прохождении ди-
спансеризации диагности-
ка внутриглазного давления 
обязательна для людей стар-
ше 39 лет, — поясняет заведу-
ющая отделением профилак-
тики Нелли Васильева.

Следующий — кабинет 
УЗИ. Сюда, тоже в обязатель-
ном порядке, направляют-
ся люди старше 39 лет. Жен-
щинам придётся побывать в 
смотровом кабинете, а тем, 
кто перешагнул 39-летний 
рубеж, сделать ещё и мам-
мографию. Флюорографию 
назначают в том случае, 
если человек не делал такое 
обследование в этом году.

Сколько же времени в дей-
ствительности занимает об-
следование?

— На всё, по моим под-
счётам, ушло минут восемь-
десят, — улыбается 33-летняя 
пациентка Анна Фатеева из 
Отрадного. Пройти диспан-

серизацию ей предложил ле-
чащий врач.

Поймать болезнь
Всеобщая диспансериза-

ция вернулась в нашу жизнь 
несколько лет назад. Полный 
скрининг состояния здоровья 
позволяет выявить на ранних 
стадиях проблемы, о которых 
мы и не догадывались.

— Вот, например, — загля-
дывает Нелли Васильева в 
первую попавшуюся карту, — 
у одной из пациенток в ходе 
маммографии нашли узловое 
образование. Её направили 
на консультацию к онкологу.

Пройти диспансеризацию 
бесплатно (то есть в рам-
ках полиса ОМС) каждый че-
ловек начиная с 21-летне-
го возраста может раз в три 
года. И если что-то и оста-
навливало человека от это-
го шага, — мысль о том, что 
на это придётся потратить 
массу времени: сначала иди 
сдай кровь, потом пойди на 

УЗИ… Но если всё можно 
сделать «здесь и сейчас», 
дело совсем другое.

Встретят 
каждого

Всем ли жителям доступ-
но нововведение? Вопрос 
не праздный. Ведь отделе-
ния профилактики откры-
лись лишь при амбулатор-
ных центрах, в СВАО их че-
тыре. А как быть пациентам 
обычных поликлиник, ко-
торые несколько лет назад 
стали филиалами этих цен-
тров? 

— Для прохождения ди-
спансеризации в головные 
поликлиники — №12, 218, 
107, диагностический центр 
№5 — могут обратиться жи-
тели, которые прикреплены 
не только к этим поликли-
никам, но и к их филиалам, 
— пояснил «ЗБ» Константин 
Смоленко, начальник отдела 
Дирекции по координации 
деятельности медицинских 
организаций по СВАО.

Конечно, пройти обсле-
дования можно и в обычной 
поликлинике: в каждой из 
них работает кабинет про-
филактики.

Ирина КОЛПАКОВА

Диспансеризация 
за 90 минут

Налоговые доходы 
бюджета Москвы за пять лет 

выросли почти на треть

Во всех амбулаторных центрах СВАО
открылись отделения профилактики

Кто может пройти диспансеризацию 
в этом году

Поликлиники приглашают пройти диспансериза-
цию пациентов, которым в 2017 году исполняется 21 
год, 24 года, 27 лет, 30 лет, 33 года, 36 лет, 39 лет, 
42 года, 45 лет, 48 лет, 51 год, 54 года, 57 лет, 60 
лет, 63 года, 66 лет, 69 лет, 72 года, 75 лет, 78 лет, 
81 год, 84 года и старше.

Амбулаторные центры СВАО: 

 поликлиника №107: ул. Декабристов, 24; 
 поликлиника №218: пр. Шокальского, 8; 

ДЦ №5: ул. Абрамцевская, 16, стр. 1; 
 поликлиника №12: ул. Академика Кома-

рова, 5, корп. 1

Проверить здоровье 
можно раз в три года

ре
кл

ам
а 

03
91

Рост и вес могут рассказать о многом

На коллегии столичного Управления ФНС 
Алексей Шапошников рассказал 
об изменениях в московском налоговом 
законодательстве
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 В январе я запла-
тил за отопление 
389,10 рубля, 

а в феврале уже 774,80 ру-
бля. А у сына, живущего в 
соседнем районе, отопле-
ние не подорожало. 

Анатолий Григорьевич,
ул. Псковская, 10, корп. 1

Всё по счётчику
«ЗБ» передал вопрос жи-

теля в центр госуслуг Лиа-
нозово, в структуре которо-
го работает подразделение, 
где формируют ЕПД. Как вы-
яснилось, увеличение пла-
ты в февральской платёжке 
связано с корректировкой 
платы за отопление на ос-
новании данных о факти-
чески потраченной тепло-
энергии в 2016 году.

— Расчёт начислений за 
отопление выполняется 
ежегодно на основании по-
казаний общих теплосчёт-
чиков за предшествующий 
год, — пояснили в центре 
госуслуг. — То есть в 2017 
году мы платим за то коли-
чество тепла, которое было 
потрачено в 2016 году. 

В начале года управляю-
щие компании предоставля-
ют в центр госуслуг сведения 
о фактически потраченной 

в прошедшем году тепло-
энергии. На основании этих 
данных производится рас-
чёт платы за отопление на 
текущий год, а также коррек-
тировка за январь.

Платёжки 
печатают раньше 

В январских ЕПД жителям 
выставляют ещё «старую» 
плату за отопление, ведь 
обычно январские платёжки 
формируют до того, как УК 
подают сведения о факти-
чески потраченной тепло-
энергии. А уже в феврале, по-
сле того как центр госуслуг 
получит данную информа-
цию от УК, производится 
корректировка платежа за 
январь. Именно это и про-
изошло в случае с жителем 
Псковской, 10, корп. 1.  

Зависит 
от состояния дома

Но почему перерасчёт так 
по-разному выглядит в раз-
ных домах?

В «Жилищнике района 
Лианозово» пояснили: так 
как расчёты за отопление 
производятся по показани-
ям общедомовых прибо-
ров учёта, то расход тепло-
энергии в каждом доме мо-
жет различаться. Он зависит 
от ряда факторов: возраста 
дома, степени утеплённости 
общих помещений дома, 
теп лопотерь в квартирах и 
так далее.

Татьяна ЩЕРБАКОВА 

Платёжки не греют
Почему увеличилась плата за отопление в февральском ЕПД?

 Я инвалид, поку-
паю себе сок 
в трёхлитровых 

банках и компот. У меня вся 
квартира заставлена пусты-
ми стеклянными банками. 
Выбросить жалко. Можно ли 
их куда-то сдать за деньги? 

Валентин Алексеевич, 
ул. Коминтерна

Единственный платный 
пункт приёма стеклотары, 
который «ЗБ» удалось оты-

скать в СВАО, работает около 
дома 9 на Ярославской улице 
(с 9.00 до 19.00 по будням, до 
16.00 по субботам, до 14.00 
по воскресеньям). Однако за 
трёхлитровую банку здесь 
заплатят всего 10 копеек. 

На Западе столицы, на ул. 
Минской, 5, принимают сте-
клянные банки по 30 копеек 
за штуку, баночки от детско-
го питания — по цене 1 рубль 
за килограмм. Пункт работа-
ет с 8.00 до 17.00 ежедневно, 

в субботу до 16.00. Тел. 8-916-
495-3421.

А на ул. Электрозаводской, 
21, принимают стекло из 
расчёта 1500 рублей за тон-
ну. Банки будут взвешивать, 
и за трёхлитровую обеща-
ют заплатить примерно 1,75 
рубля. Но перед приездом 
сюда нужно обязательно со-
звониться с фирмой: проход 
к офису по пропускам. Тел. 
(495) 963-7155. 

Марина ТРУБИЛИНА

 Почему в платёж-
ке увеличилась 
плата за радио-
точку?

Галина Степановна, 
ул. Широкая, 2, корп. 1

По информации ФГУП 
«Российские сети вещания 
и оповещения», с 1 февраля 
2017 года увеличен тариф 
на услуги радиовещания, 
теперь он составляет 88,50 
рубля (было — 77,88 рубля). 

Жители, не пользующиеся 
радиоприёмником, могут 
отказаться от этой услуги, 
обратившись в центр гос-
услуг с соответствующим 
заявлением. Стоимость от-
ключения радиоточки — 
60 рублей. 

Вместе с тем ФГУП РСВО 
напоминает, что радиоточ-
ка является важным источ-
ником оповещения насе-
ления при чрезвычайных 
ситуациях и техногенных 

катастрофах, так как её ра-
бота не зависит от электро-
снабжения. Трёхпрограмм-
ные радиоприёмники по-
зволяют слушать «Радио 
России», «Маяк» и «Говорит 
Москва», что важно для по-
жилых малообеспеченных 
москвичей. Ремонт радио-
точки бесплатный, заявки 
принимаются ежедневно с 
8.00 до 20.00 по тел. горячей 
линии (499) 639-0000.

Татьяна ЩЕРБАКОВА 

Куда сдать стеклянные банки? Увеличился тариф за пользование радиоточкой

 На первом этаже 
торгового центра 
на Костромской, 

17, не так давно открылся 
продуктовый магазин, в 
основном здесь продают на-
питки и алкоголь. Я часто 
возвращаюсь домой после 
23.00 и заметила, что к окош-
ку магазина всегда стоит не-
большая очередь из мужчин, 
которые открыто покупают 
целые упаковки пива. 

Ольга, ул. Конёнкова

Редакция отправила жало-
бу жительницы в УВД по СВАО 
через электронную приёмную 
свао.мск.мвд.рф. Сотрудни-
ки районного отделения поли-
ции, проверив торговую точ-
ку, сообщили «ЗБ», что про-
давцы магазина — нарушите-
ли со стажем: на них уже не 
раз составлялись протоколы 
об административном право-
нарушении по ст. 14.16 КоАП 
РФ за продажу спиртных на-
питков ночью. И хотя во время 
проверки магазина по заявле-
нию жительницы не было вы-
явлено новых фактов продажи 
алкоголя ночью, деятельность 
магазина взята на усиленный 
контроль.

Татьяна СЕРГЕЕВА

 Жалобы о продаже алкоголя 
в ночное время можно пере-
дать через сайт свао.мск.мвд.
рф или по тел. дежурной части 
УВД по СВАО: (495) 616-0601, 
(499) 183-2983 (вас соединят 
с отделением полиции вашего 
района)

Что делать, если 
магазин торгует 

спиртным ночью?

Перерасчёт за фактически 
потраченное тепло производят 
в начале года

Читайте «Звёздный бульвар» и районные газеты СВАО 
               в Интернете

Каждый день — самые свежие новости округа! 
                 Когда откроют новые станции метро? 
Где появятся зоны платной парковки? 

       Сколько будем платить за квартиру в этом году? 

Как записать ребёнка в 1-й класс? 
             Что будет с пенсиями? 

Хроника происшествий, ответы на вопросы читателей, 
советы медиков и педагогов.  Исторические материалы, 
интервью со звёздами кино и эстрады, фотоконкурсы с призами.

 Алексеевский — gazeta-alekseevsky.ru
 Алтуфьевский — gazeta-altufievo.ru
 Бабушкинский — gazeta-babushkinsky.ru
 Бибирево — gazeta-bibirevo.ru
 Бутырский — gazeta-butyrsky.ru
 Лианозово — gazeta-lianozovo.ru
 Лосиноостровский — gazeta-losinka.ru
 Марфино — gazeta-marfino.ru
 Марьина роща — gazeta-marina-roscha.ru
 Останкинский — gazeta-ostankino.ru
 Отрадное — gazeta-otradnoe.ru
 Ростокино — gazeta-rostokino.ru
 Северное Медведково — gazeta-smedvedkovo.ru
 Северный — gazeta-severny.ru
 Южное Медведково — gazeta-medvedkovo-juzhnoe.ru
 Свиблово — gazeta-sviblovo.ru
 Ярославский — gazeta-yaroslavsky.ru

 ZBULVAR.RU

Заходите и читайте! 
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ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ

П
ечальную историю 
поведал «ЗБ» жи-
тель Норильской 
улицы Анатолий 
Павлов. «После но-

вогодних праздников на 
крыше соседнего двухэтаж-
ного дома появилась воро-
на с повреждённым кры-
лом, — написал он. — Её хо-
рошо видно из окон верх-
них этажей. Правое крыло 
её безвольно волочится ря-
дом. Сегодня крыша стала 
её постоянным местом пре-
бывания. В поисках пищи 
птица спускается по вет-
кам стоящих рядом дере-
вьев, изучает территорию, 
подходит к подъезду... Но 
теперь она чаще снимает 
кусочки хлеба, которые на-
низывают на сучки дерева 
сердобольные жители. Так 
и живёт».

Редакция попросила про-
комментировать ситуацию 
ведущего специалиста от-
дела экологического про-
свещения и учёта животных 
Дирекции природных тер-
риторий СВАО и Сокольни-

ки ГПБУ «Мосприрода» кан-
дидата биологических наук 
Азамата Кунафина.

— Если птицу не отловить 
и не отнести к ветеринару, 

шансов у неё практически 
нет, — говорит он, — крыло 
само не срастётся правиль-
но. А подкармливать пти-
цу можно не только хлебом, 

но и вообще всем, любыми 
объедками со стола: вороны 
всеядны. Желающий может 
взять птицу домой и держать 
в клетке: ворона в принципе 
привыкает к неволе. Но сле-
дует помнить, что взрослая 
птица никогда не станет 
полностью ручной.

Алексей ТУМАНОВ

Можно ли помочь вороне 
из Лосинки?

 Мне уже два меся-
ца не выплачивают 
зарплату и грозят 

увольнением. Я и сам готов 
уйти, но хочется получить 
деньги за работу. Что делать?

Алексей С. 

Отвечают юристы правового 
центра «Вектор».

Если работодатель задержива-
ет выплату заработной платы, он 
несёт ответственность в соответ-
ствии с Трудовым кодексом (ст. 
142 ТК РФ) и иными федераль-
ными законами. При нарушении 
сроков выплаты заработной пла-
ты или иных выплат на работода-

теля может быть возложена мате-
риальная ответственность (ст. 236 
ТК РФ). А при незаконном уволь-
нении работник имеет право об-
жаловать его и восстановиться на 
прежнюю должность. При возник-

новении конфликтных ситуаций с 
работодателем спор может быть 
решён в досудебном порядке, 
если грамотно выстроить свою 
позицию. Поэтому лучше обра-
титься за помощью к юристам.

Как заставить работодателя 
выплатить зарплату?

Птица со сломанным крылом 
поселилась на Норильской улице

Прикармливать птицу можно 
любой пищей: вороны всеядны

10 марта в 10.00 старту-
ет запись на предоставление 
бесплатных путёвок для де-
тей-льготников. В этом году 
порядок их предоставления 
изменился. 

— Прежде всего увеличил-
ся перечень детей-льготни-
ков. Так, воспользоваться 
бесплатными путёвками те-
перь могут и дети-сироты, 
которые воспитываются в 
приёмных семьях, в детских 
домах, — сообщила «ЗБ» 
Инна Мартынова, зам. ге-
нерального директора ГАУК 
«Мосгортур» — компании, 
которая занимается органи-
зацией отдыха льготников.

Увеличен и возраст: де-
ти-инвалиды, дети-сиро-
ты и дети, оставшиеся без 
попечения родителей, те-
перь могут воспользоваться 
путёвками до 17 лет включи-
тельно.

Поехать в семейный ла-
герь вместе с ребёнком те-
перь смогут не только его 
родители или законные 
представители, а любое до-
веренное лицо. Но дети, ко-
торые находятся под опе-
кой, с этого года могут пое-
хать в семейный лагерь вме-
сте с опекуном (приёмным 
родителем), вне зависимо-
сти от формы устройства в 
семью.

— Важно иметь в виду, что 
изменился и порядок подачи 

заявления на предоставле-
ние путёвки. Теперь он про-
ходит в два этапа, — говорит 
Инна Мартынова.

1-й этап пройдёт с 10 по 
24 марта. За это время надо 
подать заявление на предо-
ставление бесплатной путёв-
ки через портал мэра Мо-
сквы www.mos.ru или лич-
но в офисе «Мосгортура» по 
адресу: пер. Огородная Сло-
бода, 9, стр. 1. В нём нужно 
выбрать предпочтительные 
места, время и вид отдыха. 
Имейте в виду: с этого года в 
электронной анкете необхо-
димо указывать СНИЛС каж-
дого ребёнка.

2-й этап пройдёт с 18 
апреля по 2 мая. В эти дни 
снова нужно зайти на сайт 
и выбрать уже конкретный 
лагерь или базу семейного 
типа. По словам Мартыно-
вой, ребят примут более 30 
лагерей в Подмосковье, на 
Кавказе, Черноморском и 
Азовском побережьях, в Бе-
лоруссии. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

 Горячая линия «Мосгортура»: 
8-800-301-1770.
Изменения в организации отды-
ха детей-льготников смотрите 
в постановлении Правитель-
ства Москвы от 22 февраля 
2017 года №56-ПП www.
mos.ru/authority/documents/
doc/36039220 

Подать заявки
на льготные детские путёвки 

надо до 24 марта

Два очень похожих 
письма пришли в редакцию 
«ЗБ» от жителей разных 
районов. В обоих — речь 
о том, что из крана горя-
чей воды течёт прохладная. 
«Невозможно помыться та-
кой холодной водой. Я ин-
валид, не выхожу из дома. 
Много раз жаловалась в 
диспетчерскую, но ничего 
не меняется», — пожалова-
лась Светлана Павловна с 
ул. Плещеева, 11. А житель 
Лианозова сообщил, что 
из-за низкой температуры 
горячей воды он вынужден 

её тратить в два раза боль-
ше холодной: «В последние 
месяцы я плачу за 3 куба го-
рячей и 2 куба холодной 
воды!»

Оба обращения «ЗБ» пе-
редал в администрации 
районов. В управе Лиано-
зова нас заверили, что про-
верят жалобу жителя, прав-
да, на её решение потребу-
ется время. 

— Нужно будет прове-
рить квартиры по стояку 
для выявления фактов не-
санкционированного пе-
реоборудования в санузлах 

— это одна из возможных 
причин снижения темпера-
туры горячей воды, — пояс-
нил первый заместитель 
главы управы Евгений 
Пюрвеев.

А руководитель «Жилищ-
ника района Бибирево» 
Александра Фадеева со-
общила, что в ближайшее 
время проверит квартиру 
жительницы на улице Пле-
щеева.

По информации Мосжил-
инспекции, если температу-
ра горячей воды в кране ча-
сто бывает ниже норматив-

ной (+60 °C), необходимо 
подать заявку в диспетчер-
скую и вызвать комиссию 
специалистов УК для замера 
температуры горячей воды. 
Комиссия составит акт, в ко-
тором должна быть указана 
температура воды, и начать 
работу по устранению на-
рушения.

О бездействии УК сооб-
щайте в управу района, а 
также в Мосжилинспек-
цию: ул. Снежная, 19, mgi-
ign-SVAO@mos.ru. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

А если из горячего крана 
течёт холодная вода?..
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Читатель снял птицу, которая облюбовала крышу двухэтажного дома

Ребят ждут более 30 лагерей в разных регионах России 
и Белоруссии
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П
одзабытый было 
вид преступле-
ний, похоже, 
снова возвраща-
ется в СВАО. На 
днях сотрудни-

ки ОМВД по району Алек-
сеевский задержали две 
«творческие натуры», ко-
торые пытались заставить 
автовладельца купить у 
них свинченные с его же 
машины номера.

Каменщики 
с сюрпризом

«Сюрприз» поджидал 
жителя Ярославской ули-
цы утром прямо у его дома. 
С припаркованного нака-
нуне БМВ исчезли номер-
ные знаки — и передние, и 
задние. А на стекле красова-
лась записка: «Хотите вер-
нуть номера? Перезвоните 
по телефону…» И номер.

Надо сказать, сначала 
владелец машины решил 
уступить. Перезвонил. А 
затем и перевёл через сис-
тему «КИВИ Кошелёк» вы-
могателям 2500 рублей. 
Но теперь вымогателям 
захотелось ещё столько 
же. Тогда-то мужчина и 
позвонил в полицию.

Сотрудники уголовно-
го розыска ОМВД по рай-
ону Алексеевский первым 
делом просмотрели запи-
си камер видеонаблюде-
ния. И сразу увидели двух 
мужчин, которые аккурат-
но откручивали с маши-
ны номера: один спереди, 
другой сзади. 

Их путь проследили. 
А ровно через сутки оба 

были задержаны на Мало-
московской улице. Номер-
ные знаки полицейские 
обнаружили в том же дво-
ре: они были прикопаны в 
снегу.

— Задержанные — двое 
приезжих. В Москве они 
работают каменщиками 
на стройке. Оба поясни-
ли, что пошли на преступ-
ление из-за того, что зар-
платы на жизнь в Москве 
не хватает, и клялись, что 
это единственный слу-
чай в их практике. Одна-
ко у полицейских есть все 
основания полагать, что 
задержанные причастны к 
аналогичным преступле-
ниям, — рассказала «ЗБ» 
руководитель пресс-служ-
бы УВД по СВАО Екате-
рина Пулькова.

Деньги давай!
Свинчивание номеров 

с машин было особенно 
«популярным» в прош-
лом году. По разным рай-
онам Москвы подобные 
преступления прокаты-
вались волнами. И кое-
кто из автовладельцев 
предпочитал платить — 
для ускорения процесса. 

— Как правило, дейст-
вуют преступники одина-
ково: аккуратно открутив 
государственный номер, 
оставляют записку с вари-
антами, куда перечислить 
деньги. Кто-то скромно 
просит полторы тысячи, 
кто-то более уверен в себе 
и ставит цену 5-6 тысяч 
рублей, — рассказала Ека-
терина Пулькова. — Кста-

ти, следует понимать, что 
сотрудничество с вымо-
гателем не несёт никаких 
гарантий возвращения 
номерного знака. Жертва 
может лишиться не толь-
ко его, но и денег. 

И что с этим 
делать?

Можно ли себя обе-
зопасить от подобного? 
Да. Специальные анти-
вандальные рамки сейчас 
можно найти практиче-

ски в любом автомагази-
не. Они крепятся сразу в 
четырёх местах, причём в 
креплении присутствуют 
скрытые болты. 

А если номера 
всё-таки украли?

— Если вы попали в та-
кую ситуацию, не стоит 
переводить деньги на вы-
куп. В 90% случаев номе-
ра можно найти в радиу-
се 300 метров от автомо-
биля, так как преступник 
не имеет особой возмож-
ности разгуливать с чу-
жим номером по улице. В 
любом случае следует сра-
зу же обратиться в право-
охранительные органы. 
Дело в том, что похитите-
ли могут установить кра-
деные номера на другой 
автомобиль и совершить 
преступление. В этом слу-
чае вам придётся доказы-
вать свою непричастность 
к дорожному  происше-
ствию, — предупреждает 
Екатерина Пулькова.

К слову, изготовить ду-
бликат номерных знаков 
можно не только в ГИБДД, 
но и в любой уполномо-
ченной организации, у ко-
торой есть принтеры для 
печати номерных знаков. 
Для этого при себе нужно 
иметь свидетельство о ре-
гистрации транспортно-
го средства, паспорт или 
водительское удостовере-
ние. Цена услуги в сред-
нем составляет 1,5 тыс. 
руб лей — меньше, чем 
сумма выкупа.

Елена ХАРО 

 БЕЗОПАСНОСТЬ

Обчистил любимую 
на 300 тысяч

Исчезновение ювелирных 
украшений на 300 тыс. рублей 
обнаружила жительница дома 
на Алтуфьевском шоссе. Подо-
зрение полиции пало на её со-
жителя, который не так давно с 
ней расстался. Оно подтверди-
лось в ходе оперативно-разыск-
ных мероприятий. Выяснилось, 
что мужчина постепенно выно-
сил украшения и сдавал в лом-
бард.

Бабушкинский суд 
прекратил дело 
об избиении ребёнка

В Бабушкинском суде пре-
кращено дело об избиении жи-
тельницей Анадырского проез-
да своей десятилетней дочери. 
Девочка была обнаружена поли-
цейскими на улице, она боялась 
идти домой. В отношении мате-
ри возбудили уголовное дело. 
Теперь оно прекращено в свя-
зи с декриминализацией статьи 
116 УК «побои». Возбудить уго-
ловное дело в отношении мате-
ри смогут, только если она под-
нимет руку на дочь второй раз.

Полиция задержала 
отрадненского бандита

Почти два года скрывался от 
полиции мужчина, который в 
конце марте 2015 года напал на 
Северном бульваре на менедже-
ра одной из московских компа-
ний. Избив мужчину, он забрал 
у него 45 тыс. рублей. Личность 
нападавшего была установле-
на благодаря камерам видео-
наблюдения, но он пропал. Как 
оказалось, он уехал из Москвы. 
Когда же наконец вернулся, то 
был немедленно доставлен в от-
дел полиции. Уже установлены 
новые эпизоды его «деятельнос-
ти» в других районах.

Екатерина МИЛЬНЕР

ХРОНИКА «02» Откололи номер

В большинстве 
случаев знаки 
прячут рядом

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Мошенники снова начали свинчивать номерные знаки с машин

Межведомственные анти-
террористические учения 
прошли в Ярославском рай-
оне. В них приняли участие 

представители окружных 
подразделений ФСБ, УВД, 
МЧС, Центра экстренной ме-
дицинской помощи, префек-

туры СВАО и управы района 
Ярославский. Поставленные 
в ходе учений задачи были 
выполнены.

В Ярославском районе учились 
предотвращать теракты
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Платить выкуп этим «друзьям» нет никакого смысла, лучше — сразу в полицию
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На Алтуфьевке 
опрокинулся 
«Солярис»

25 февраля около семи 
утра мужчина, управляя 
автомобилем «Хёндай Со-
лярис», двигался по Алту-
фьевскому шоссе. Возле 
дома 27 он из-за несоблю-
дения дистанции столкнул-
ся с попутным «Фордом», 
после чего наехал на раз-
делительное огражде-
ние и опрокинулся. Ско-
рая помощь увезла води-
теля «Соляриса» в 20-ю 
горбольницу с сотрясени-
ем мозга.

Столкнулись 
на Снежной улице

Днём 27 февраля 
33-летний водитель авто-
мобиля «Шкода Октавия» 
ехал по Снежной улице. 
Напротив дома 16 он не 
справился с управлением, 
и «Шкода» столкнулась с 
шедшей впереди попутной 
«Хондой Цивик». В резуль-
тате водитель и пассажир-
ка «Хонды» обратились в 
травмпункт с различными 
травмами.

ОБ ДПС ГИБДД по СВАО

ДТП

Чего нет 
в природе?

ZBULVAR.RU

В 
феврале инспекто-
ры остановили на 
Ярославском шоссе 
автомобиль «Хён-
дай» для обычной 
проверки. Мужчи-

на, сидевший за рулём, предъ-
явил права, но по базе дан-
ных вскоре выяснилось, что 
их действие приостановлено 
службой судебных приставов 
из-за непогашенного долга 
по нескольким штрафам за 
нарушения ПДД. Автомобиль 
пришлось забрать родствен-
нику хозяина, а администра-
тивное дело в отношении во-
дителя передали в суд. 

Вступившие в силу ещё в 
начале прошлого года по-
правки в Федеральный закон 
«Об исполнительном про-
изводстве» позволяют огра-
ничивать должников в пра-
ве управлять транспортными 
средствами. Сейчас эту меру 
применяют всё чаще.

За что оставят 
без колёс

Интересно, что в законе 
идёт речь не только о легко-
вых машинах. Согласно до-
кументу должники, в отно-
шении которых заведено ис-
полнительное производство, 
могут ограничиваться в пра-
ве управлять любыми транс-
портными средствами — ав-
томобильными, воздушными, 
водными, а также мотоцикла-
ми, мопедами, квадроциклами 
и самоходными машинами.

Судебные приставы могут 
устанавливать такое ограни-
чение права для должника по 

заявлению взыскателя или по 
собственной инициативе. Это 
касается должников, не ис-
полнивших в срок различные 
требования: по выплате али-
ментов, по возмещению при-
чинённого здоровью вреда, 
по возмещению ущерба, при-
чинённого преступлением…

Но, конечно, одна из самых 
массовых категорией долж-
ников, у которых могут при-
остановить действие прав, — 
те, что не оплатили вовремя 
штрафы за нарушения ПДД. 
Правда, закон можно приме-
нить не ко всем должникам, 
а только к тем, у кого сумма 
задолженности превышает 
10 тыс. рублей.

Приостановка — 
не лишение!

Приостановку действия 
водительских прав не надо 
путать с лишением. В первом 
случае само удостоверение 
не надо никуда сдавать, а впо-
следствии получать обрат-
но. Не придётся и пересда-
вать в ГИБДД экзамен по те-
ории, как после окончания 
срока лишения прав. Во-вто-
рых, при лишении прав суд 
всегда сразу указывает кон-
кретный срок этого лишения 
(предельные сроки указаны 
в соответствующих статьях 
КоАП). А приостановка, на-
оборот, конкретного срока 

не имеет: сразу после погаше-
ния долга действие водитель-
ских прав возобновляется.

А если всё равно 
ездить?

Для нарушителей, кото-
рые продолжают ездить в 
период, когда действие их 
прав приостановлено за дол-
ги, статьёй 17.17 КоАП РФ 
предусмотрены такие нака-
зания: обязательные работы 
на срок до 50 часов или ли-
шение прав на срок до одного 
года. То есть, если не платить 
долги и просто ездить дальше, 
приостановка для вас вполне 

может смениться лишением.
— Всего по статье 17.17 на-

шими сотрудниками состав-
лено 24 административных 
материала, — сообщил «ЗБ» 
командир ОБ ДПС ГИБДД УВД 
по СВАО подполковник поли-
ции Артём Меркулов.

И число таких задержаний 
явно идёт по нарастающей. 
Первых водителей с приоста-
новленными правами у нас 
начали задерживать в ноябре 
прошлого года, и до конца де-
кабря таких набралось всего 
восемь. В этом году всего за 
пару месяцев — уже шестнад-
цать. Это значит, что приста-
вы применяют закон в отно-
шении должников всё чаще. А 

тех водителей, которые после 
приостановки прав продол-
жают ездить, всё чаще оста-
навливают инспекторы ДПС. 
Семь таких водителей, оста-
новленных в нашем округе, 
уже лишены судами прав сро-
ком на один год.

Чтобы не пополнить этот 
список, долги лучше не ко-
пить. Тем более что в случае со 
штрафами это стало совсем 
просто: через Интернет мож-
но за несколько минут прове-
рить, есть ли у вас новые штра-
фы и погашены ли те, что вы 
уже оплатили, то есть прошла 
ли оплата.

Василий ИВАНОВ

В этом году в округе поймали уже 16 водителей-должников

Из-за неоплаченных штрафов 
можно потерять права
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Сразу после погашения 
долга действие 
водительских прав 
возобновляется

В этом году в Москве с по-
мощью специальных плит 
обособят 20 участков трам-
вайных путей в городе. Со-
гласно списку, опубликован-
ному на официальном сайте 
мэра Москвы, это будет сде-
лано и в нашем округе — на 

улице Бориса Галушкина и 
площади Академика Люльки, 
где ходят трамваи маршрутов 
№11 (Останкино — 16-я Пар-
ковая улица) и №25 (Остан-
кино — Сокольническая За-
става). 

Сегодня из четырёхсот с 

лишним километров трам-
вайных путей столицы обо-
соблено уже около 60%. Это 
делается, чтобы закрыть 
их от въезда постороннего 
транспорта, и способы при-
меняются разные: пути под-
нимают над проезжей ча-

стью, отделяют их сплошной 
линией разметки. Недавно 
опробовали и новый спо-
соб: вдоль путей укладывали 
плиты со специальными вы-
ступами. Опыт был признан 
успешным.

Василий ИВАНОВ

Трамвайные пути на улице Бориса Галушкина 
отделят от проезжей части плитами

Так это будет выглядеть
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Семь вопросов о подготовке рассады для дачи

Н
ачало марта — 
время готовить-
ся к даче. Как вы-
брать «правиль-
ные» семена и что 
лучше делать пря-

мо сейчас, «ЗБ» ответила Та-
тьяна Краснова, агроном, 
сотрудник садового центра 
на МКАД.

1 Можно ли 
использовать 
для рассады 
магазинный грунт? 

Можно, но недобросо-
вестные производители не-
редко добавляют в него 
опилки, измельчённый кар-
тон. Надёжнее покупать для 
выращивания рассады прес-
сованный торф. Брикети-
ки надо растолочь, добавить 
песка и земли с огорода — 
копните где-нибудь побли-
же к компостной куче, где га-
рантированно есть личинки 
дождевых червей, для пло-
дородия почвы они необхо-
димы. Оптимальное соотно-
шение: торф — 1 часть, пе-
сок — 1 часть, земля из ком-
постной кучи — 2 части. Всё 
перемешать и добавить про-
шлогодних листьев. 

2 Надо ли пропаривать 
грунт? 

Магазинный — нет, а тот, 
что приготовлен самостоя-
тельно с добавлением зем-
ли с огорода, — обязатель-
но, иначе в семена могут по-
пасть болезнетворные ми-
кроорганизмы и вредители. 
Ещё один способ: обиль-
но полить землю кипятком 
с марганцовкой — раствор 
должен быть насыщенного 
цвета. 

3 Что сажать в марте 
на рассаду? 

Из овощей — перец, ба-
клажаны, томаты, из трав 
— сельдерей, корневую пе-
трушку. Чтобы точно опреде-
лить сроки посева, отсчитай-
те 55-60 дней назад от даты 
высадки саженцев в огоро-
де — получается первая или 
вторая декада марта. 

А вот огурцы будем сажать 
в середине апреля. У огуреч-
ных культур период всхоже-
сти и продолжительность 
«рассадной» стадии коро-
че — всего 21 день, если пе-
редержать саженцы на по-
доконнике, они вытянутся и 
ослабнут. 

4 Можно ли сажать 
старые семена?

Всхожесть семян всех 
овощных культур сохраняет-
ся в течение 4-6 лет. Да, «воз-
растные» семена прорастают 
медленнее, чем новенькие, 
и не все, но те, что взойдут, 
дадут повышенный урожай. 
Это что-то вроде компенса-
ции за годы ожидания: ра-
стение как бы опасается не 
успеть принести плоды. Ре-

кордсменкой с точки зрения 
возрастной плодовитости 
является тыква: старые се-
мечки, провалявшиеся 8-10 
лет, могут дать настоящий 
взрыв урожая. 

5 Что означает F1 
на пакетике 
с семенами?

То, что это гибрид, то есть 
растение, в котором соеди-
нены два положительных 

доминантных свойства, к 
примеру высокая урожай-
ность и устойчивость к за-
болеваниям или скороспе-
лость и сочность. Имейте в 
виду, что 1 — это номер по-
коления семян гибрида и во 
втором поколении оба до-
минантных качества не со-
хранятся — «внуки» будут 
обычными. Поэтому осенью 
собирать семена гибридов 
смысла нет. Учтите: период 
всхожести гибридных се-
мян может растягиваться до 
двух-трёх недель. 

6 Как узнать, взойдут ли 
семена из пакетика? 

Опустите их на 20-30 ми-
нут в солёную воду. Те семе-
на, что всплывут, можно вы-
брасывать — они пустые. 
Остальные подсушиваем и 
готовим к посадке. 

7 Надо ли замачивать 
семена? 

Надо, если вы хотите, что-
бы они взошли за один-три 
дня. Но это чисто эмоцио-
нальный фактор, на дальней-
шей судьбе помидора или 
огурца это не скажется. 

Марина МАКЕЕВА

СЕЗОННОЕ

Старое семечко борозды не испортит

Семена 
тыквы, 
пролежавшие 
восемь лет, 
могут дать 
настоящий 
взрыв урожая
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Чтобы на огороде всё пошло в рост, о рассаде надо позаботиться заранее
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Марта — конечно, повод 
признаться нашим жен-
щинам, как мы их любим. 
Мамы, хранительницы оча-
га, они могут дать фору мно-
гим мужчинам и на работе!

Полководец ЖКХ
Директор ГБУ «Жилищник райо-

на Бибирево» Александра Фадее-
ва командует мужским коллективом 
в 1200 человек. И это не считая того, 
что эта молодая женщина отвеча-
ет за поддержание в рабочем состо-
янии 174 многоквартирных домов! 
Теперь к этим обязанностям приба-
вился ещё и капремонт. 

— Мужским коллективом управ-
лять не трудно. Как там говорилось 
в кино: главное — воспитать одного 
мужика, а остальные подтянутся, — 
смеётся Александра.

По её словам, одного мужчину 
она уже воспитала. С мужем они 
живут душа в душу. Над воспитани-
ем второго — 10-летнего сына — 
пока работает.

— Как все мальчишки пока 
живёт. Машинки-войнуш-
ка, с профессией не опре-
делился. А мы с мужем не 

давим, — рассказывает Фадеева.
К слову, в ЖКХ Александра при-

шла, когда ей было лишь 18. Сра-
зу после школы стала секретарём в 
ЖЭКе, потом училась в вузе, стала 
экономистом и делопроизводите-
лем. Но с «коммуналкой» не расста-
лась. Два диплома, конечно, помо-

гают держать огромное комму-
нальное хозяйство в тонусе.

— Очень хочется, чтобы 
люди друг другу чаще улы-
бались, даже без повода,— 
говорит Александра.

А для этого, конечно, важно, что-
бы вокруг был порядок.

Товарищ мама
У координатора общественной 

организации «Общество многодет-
ных семей Москвы» в СВАО Ольги 
Аксяновой — 12,5 тысячи подо-
печных! Именно столько в нашем 
округе многодетных мам.

— Часто мамы стесняются обра-
щаться за помощью, а в объединении 
можно получить помощь и продукта-
ми, и одеждой, и билетами в театр, — 
говорит она. 

У самой Ольги детей трое: Шами-
лю 19 лет, Соне — 12, Андрею — 10. 
Муж рано умер, и растить ребят 
пришлось с мамой. Но эта семья 
многим может показать пример.

— У мамы на даче и куры, и утки. 
Мы с ребятами сажаем овощи и в 
прошлом году собрали 10 меш-
ков картошки! — говорит Ольга.

Дети здесь знают, что 
маме надо помогать. Ша-
миль, который сейчас за-
канчивает колледж музы-
кально-педагогического 
института, подрабатыва-

ет преподаванием вокала. Он очень 
талантливый: два года назад стал 
победителем конкурса «Марафон 
талантов» и пел в Кремле вместе с 
Еленой Максимовой. 

Соня создала интернет-магазин 
и продаёт здесь свои поделки. А ещё 
она снимает и монтирует клипы, 
которые выкладывает на свой канал 
в YouTube. И все они хорошо учатся 
и дружат со спортом.

— Я же участвую во всех их делах, 
— говорит Ольга Аксянова. — Когда 
Шамиль играл на виолончели, учи-
лась вместе с ним, а с Андреем ката-
лась на байдарках!

Капитан полиции
У капитана полиции Ирины 

Гуленковой в подчинении 18 
участковых. Ирине 30, и уже не 
первый год она занимает долж-

ность заместителя начальни-
ка участковых в ОМВД по Алексе-
евскому району. В полиции Ири-
на служит почти 10 лет, а начина-
ла полицейским в метрополитене. 

— Больше всего проблем доставля-
ли попрошайки, — вспоминает она. 
— Они постоянно ходили по поез-
дам, а мы выдворяли их из метро, де-
тей направляли в спецприёмники…

— Но почему полиция? — задаю 
Ирине вопрос. 

— С 14 лет мечтала! — улыбается 
она. 

У Ирины два высших образова-
ния, и свою работу она очень любит. 
В прошлом году помогла поймать 
двух грабителей во время обычной 
прогулки: увидела, как парни напа-
ли на пьяного, проследила их путь, 
вызвала подкрепление… 

— Почти два десятка мужчин в 
подчинении! Слушаются? — спра-
шиваю у Иры.

— Поначалу сложно очень было. 
Участковые, конечно, не сразу воспри-
няли, что им молоденькая девчонка за-
дачи ставит. Потом наладилось. Они 
меня берегут, — говорит она.

Валерий ПОПАДЕЙКИН, 
Наталия ГЕРАСИМОВА, Елена ХАРО

«Главное – воспитать   
  одного мужчину»

Наши женщины — прекрасный, но не слабый пол!

ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ   ZBULVAR.RU
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В подчинении 
у капитана полиции 
Гуленковой  
18 мужчин

Ольга Аксянова успевает помочь 
тысячам многодетных мам

Александра Фадеева отвечает 
за коммунальное хозяйство 
всего Бибирева

Свою начальницу 
Ирину Гуленкову мужчины-
полицейские берегут
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Н
иките Кукушки-
ну 26 лет, но он — 
один из самых яр-
ких актёров «Го-
голь-центра», у 
него на счету роли 

более чем в 10 фильмах. Од-
ной из последних стала роль 
в фильме Фёдора Бондар-
чука «Притяжение». О себе, 
о своей семье и о профес-
сии актёра Никита расска-
зал «ЗБ».

Квартиру 
в Медведкове 
выделили 
маме
— Никита, в «При-
тяжении» вам при-
шлось сыграть 
агрессивного 
пацана из черта-
новского двора. А 
в каком москов-
ском дворе нача-
лась ваша исто-
рия?

— Мама приеха-
ла в Москву из Во-
логды. А я родился 
в Северном Мед-
ведкове, на Севе-
родвинской ули-
це. Папу я никогда 
не видел. Надо ска-
зать, что моя мама 
— очень хороший 
человек, и ей часто 
везло: сначала на 
работе дали ком-
нату, потом одно-

комнатную кварти-
ру, где мы жили года 

три. Помню, в четыре года я 
поссорился с мамой и ушёл 
из дома. Когда она меня на-
шла, я стоял в соседнем дворе 
и смотрел, как горит помой-
ка. Почему-то я запомнил эту 
картину на всю жизнь. Ещё 
запомнилось, как мы ходи-
ли с друзьями гулять на Яузу 
— стрелять по бутылкам из 
пневматического ружья. А с 
мамой мы ходили за гриба-
ми и ягодами.

Потом мы стали жить в 
двухкомнатной квартире ря-
дом с Речным вокзалом. Сей-
час, когда я женился и у меня 
родилась дочь София, мы 
живём рядом с «Красным Ок-
тябрём». Правда, скоро опять 
переедем — на проспект Вер-
надского. Но, вообще, я не 
привязан к месту.
— Помните момент, когда 
на сцену захотелось?

— Я всегда был взбалмош-
ным, не мог сидеть на месте 
нигде и никогда. Поэтому 
мама отдавала меня в разные 
секции: в Медведкове было 
дзюдо, рядом с «Речным вок-

залом» — бейсбол и фигур-
ное катание, рядом с «Вод-
ным стадионом» — капоэй-
ра. А потом мама отдала меня 
в школу с театральной со-

ставляющей «Класс-центр». 
И угадала! Идеальная мать — 
это моя мать.

Это не фантастика
— В реальной жизни вам 
приходилось сталкиваться 
с такими парнями, как ваш 
персонаж из «Притяже-
ния»?

— Вплотную я столкнулся 
с двором, когда перешёл из 
школы «Класс-центр» в об-
щеобразовательную школу-
экстернат №201. Там как раз 
были такие ребята: «Пойдём 
выпьем, пойдём подерём-
ся». Для меня это было тяже-
ло, потому что я всегда ви-
доизменяю среду, в которую 
прихожу, в ту сторону, ко-
торая мне кажется правиль-
ной. А тут я пришёл букваль-
но на год и понимал, что это 
не те люди, с которыми буду 
что-то создавать. Я никог-
да не был частью пацанской 
общины. Я был всегда сбоку, 
против, рядом, но никогда — 
внутри. 
— Вы снялись в нескольких 
фантастических картинах: 
антиутопии «Икария», 
триллере о параллельных 
мирах «Погружение». И вот 
теперь «Притяжение»… 
Этот жанр вам близок?

— Вот как думаете, «Ин-
терстеллар» — фантасти-
ка? Любая фантастика — это 
то, что на самом деле может 
быть. Например, «Гравита-
ция» — фильм не о космо-
навте, а о женщине, которая 
потеряла ребёнка, но смо-
гла возродиться. Если бы мы 

ЗВЁЗДЫ ОСТАНКИНА

Никита Кукушкин:  
Моя личная история началась 

на Северодвинской улице
Молодой актёр рассказал о себе, профессии и благотворительном проекте «Добрый ящик»

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Мы 
с друзьями 
ходили гулять 
на Яузу
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и расходные материалы к ним
Проверка слуха и подбор – 

БЕСПЛАТНО!
 м. «Бабушкинская», 

ул. Менжинского, 32,
м. «Отрадное», пр. Дежнёва, 12, 

м. «Медведково», ТЦ «Медведково».
8 (499) 390-05-67

ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ
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Актёр с супругой 
Анной Назаровой
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могли показывать нагляд-
но, скажем, наши пороки и 
грехи, это был бы сюрреа-
лизм… А если бы мы могли 
увидеть своими глазами за-
висть одного человека к 
другому, это выглядело бы 
как фантастика.
— В чём тогда подтекст 
картины Фёдора Бондар-
чука?

— Это, наверное, первая и 
единственная в российском 
мейнстриме картина, кото-
рая сочетает в себе граунд и 
андеграунд, не выбирая ни-
какой конкретной позиции. 
Это честный фильм о сегод-
няшнем дне. Думаю, что Фё-
дор Сергеевич снимал кино 
о себе.

Главное — 
сохранить себя
— Многое ли изменилось 
в вас со времени съёмок 
в «Классе коррекции»?

— Знаете, я иногда чувст-
вую, что костенею, станов-
люсь таким матёрым, но ста-
раюсь сбивать с себя этот 
налёт. Думаю, главное, что 
делает человек в течение 
жизни, — либо сохраняет 
себя таким, каким его созда-
ли Бог и родители, либо ухо-
дит всё дальше от себя, от 
своей сути. С каждым годом 
сохранять себя всё сложнее, 
потому что всегда есть об-
стоятельства, которые влия-
ют на твою природу. Я стара-
юсь чаще напоминать себе о 
том, какой я.
— Была ли у вас роль, 
соответствующая вашему 
характеру?

— Конечно, нет. Неко-
торые говорят: «Это не 
моя роль». Но не бывает не 
твоей роли — ты бываешь 
не тот. Мне интересно иг-
рать разных людей, мне 
противоположных. В «Хо-
ждении по мукам» (сери-
ал выйдет на экраны в этом 

году. — Прим. ред.) я играл 
юного журналиста, кудря-
вого и взбалмошного, ко-
торый во всё и всему верит. 
В «Притяжении» мой герой 
— боевой парень. Мне инте-
ресно играть вот такие по-
лярные роли. Актёр — это 
вода, а вода должна при-
нимать любые формы. Не-
интересно всегда томным 
взглядом смотреть в камеру.
— Можете сказать, что 
актёрская стезя на всю 
жизнь?

— Если я когда-нибудь от-
кажусь от социума, то и от 
профессии откажусь тоже. 
Но если бы пришлось вы-
бирать, актёрская и режис-
сёрская творческие исто-
рии мне были бы интерес-
нее всего.

«Добрые ящики»
— Вашему благотвори-
тельному проекту 
«Добрый ящик» уже пять 
лет. Как вы его приду-
мали?

— Мы с ребятами из теа-
тра «Гоголь-центр» поехали 
в Крымск помогать, когда 
там случилось наводнение. 
Туда постоянно привози-
ли КамАЗы одежды, а мы их 
разбирали, ещё носили гу-
манитарку. Наш театр «Го-
голь-центр» находится ря-

дом с Курским вокзалом, 
и, проходя через вокзал 
каждый день, я видел мно-
гих людей, нуждающихся 
в тёп лой одежде. А потом 
у меня как-то всё в голове 
сложилось — Крымск, те-
атр, люди, помощь. И я по-
нял, что если создам ящик, 
в который будут приносить 
вещи наши зрители, то их 
можно будет раздавать лю-
дям у вокзала. Я сколотил 
своими руками первый 
«Добрый ящик» и поставил 
его в театре Platforma на 
«Винзаводе». Потом ящик 
переехал в «Гоголь-центр»: 
мы с актёром Харальдом 
Розенстрёмом сами пере-
носили его. Потом мы вме-
сте с координатором лаге-
ря волонтёров в Крымске 

Наташей Киселёвой сдела-
ли ещё шесть ящиков. Сеть 
росла, вещей становилось 
всё больше.
— Есть ли результат?

— Он огромный. Уже бо-
лее двух лет мы занимаемся 
этим втроём: я, моя жена Аня 
Назарова и спонсор проек-
та Юля Пескова. Каждый ме-
сяц происходит выборка ве-
щей, потому что поток очень 
большой. Раз в два месяца 
часть вещей мы отвозим в 
интернат, часть — в церков-
ные приходы. Недавно прои-
зошёл «ребрендинг», теперь 
у нас 10 ящиков, которые 
сделали талантливые ребята 
из мастерской «Квадрат-тру-
ба». Ящики стоят по всей Мо-
скве.

Юлия ВАНИНА

ЗВЁЗДЫ ОСТАНКИНА

Я никогда 
не был 
частью 
пацанской 
общины

— Здравствуйте! — здоро-
ваются малыши из детско-
го сада на ул. Тихомирова с 
Маргаритой Долгих. Она 
руководитель этого струк-
турного подразделения Пер-
вого Московского образова-
тельного комплекса в Север-
ном Медведкове.

Маргарита Михайловна 
всегда их хвалит: самые ум-
ные, самые красивые:

— Каждый ребёнок хочет 
жить в состоянии успеха! — 
объясняет она. 

До того как стать руково-
дителем сада, она много лет 
работала учителем физкуль-
туры — и в саду, и в школе. А 
это, по её словам, ежеднев-
ный фитнес: ведь все дви-
жения детям нужно показы-
вать. Проводить занятия ей 
иногда приходится и сей-
час: заболел тренер по дет-
скому фитнесу — заведую-
щая переодевается и подме-
няет его. 

А в свободное время ката-
ется на велосипеде, ходит на 
каток с сыном. Сейчас ему 
уже 21 год.

— Я бы посоветовала ро-
дителям чаще общаться со 
своими детьми, читать им 
книжки, — говорит Марга-
рита Долгих. — Замечаю, что 
с каждым годом увеличива-
ется число плохо говоря-
щих детей. Думаю, причина в 
том, что дети слишком мно-
го времени проводят с гад-
жетами. А ведь ребёнок, ког-
да учится говорить, сначала 
смотрит собеседнику в рот! 

Марина ТРУБИЛИНА

«Ребёнок нуждается 
в успехе»

РЯДОМ С НАМИ

Год экологии в СВАО от-
метят выпуском альманаха 
«Природа Северо-Востока 
Москвы». Об этом сообщил 
на заседании рабочей груп-
пы по рассмотрению исто-
рико-краеведческих вопро-
сов округа начальник управ-
ления развития социальной 
сферы префектуры Юрий 
Никитенко.

Составителями альманаха 
выступят ГПБУ «Мосприро-
да» и Совет краеведов СВАО. 
Как подчеркнул префект Ва-
лерий Виноградов, к ра-
боте необходимо привлечь 
общественность.

— Нужно пригласить всех 

неравнодушных жителей 
округа, которые захотят вне-
сти свой вклад в создание 
альманаха. Возможно, у ко-
го-то есть заметки, истории, 
наблюдения и свидетельства 
о природе и материалы, ко-
торые представляют инте-
рес для выпуска книги, — за-
метил он.

Лилия ТАТНИНОВА

 Жители, которые желают 
присоединиться к созданию 
альманаха «Природа Северо-
Востока Москвы», могут обра-
титься в Бабушкинский парк 
по адресу: ул. Менжинского, 6, 
стр. 3. Тел. (499) 184-3422

Жители округа могут принять 
участие в создании альманаха 

«Природа Северо-Востока Москвы»
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ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ
«Добрые ящики» 

принимают в каче-
стве пожертвований 
взрослую и детскую 
одежду и обувь,
а также подарки 
для детей. Адрес 
«Доброго ящика» 
в СВАО: дизайн-за-
вод «Флакон»: ул. 
Б.Новодмитровская, 
36, стр. 2. Сайт 
dobrobox.ru

В фильме «Притяжение» Никита Кукушкин сыграл агрессивного пацана из чертановского двора
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1 
марта исполнилось 
105 лет со дня ро-
ждения  Бориса Ев-
сеевича Чертока. 
Учёный и академик, 
ближайший сорат-

ник Сергея Королёва жил в 
Останкине на протяжении 
более полувека. И всего пару 
месяцев не дожил до своего 
столетнего юбилея. 

В авиацию привела 
«Аэлита»

Борис Евсеевич родился в 
Польше, но ещё в 1914 году, 
после начала Первой миро-
вой, семья с потоком бежен-
цев перебралась в Москву. 

Много лет спустя в ин-
тервью «Звёздному бульва-
ру» Борис Черток рассказы-
вал, что настоящим потря-
сением стал для него в дет-
стве поход в кинотеатр на 
Тверской. Шёл фильм «Аэли-
та» о полёте землян на Марс. 
После этого Борис и увлёк-
ся радиотехникой — хотел 
принять послание с Марса 
— и авиацией. 

Не видели в гневе
Борис Евсеевич стал од-

ним из создателей систем 
управления ракетами и кос-
мическими аппаратами, 
при его участии были созда-
ны первые советские бал-
листические ракеты, пер-
вый искусственный спутник 
Земли, он участвовал в под-
готовке полёта Гагарина, за-

пуска автоматических меж-
планетных станций к Луне, 
Марсу и Венере, орбиталь-
ных станций.

— Это был удивительный 
человек старого поколения, 
с хорошим образованием, 
с домашним воспитанием, 
— говорит Михаил Турчин, 
сотрудник РКК «Энергия» 

и помощник Чертока в по-
следние годы его жизни. — 
Я никогда не видел, чтобы 
он кого-то ругал. Если кто-
то из сотрудников подводил 
его, он только говорил ему с 
большим огорчением: «Сво-
бодны!» И больше не пору-
чал важных дел. 

В 1959 году Королёву вы-

делили квартиры в Остан-
кине для его соратников. 
Там поселился и Черток. В 
его квартире всех поража-
ло обилие книг. И не только 
технических. 

— Он любил поэзию Се-
ребряного века, хорошо 
разбирался в искусстве, — 
рассказывает Турчин. 

Любил 
фантазировать

На склоне лет Борис Чер-
ток освоил мобильный те-
лефон, интересовался, как 
устроены компьютер, Ин-
тернет, но книги писал по 
старинке — авторучкой. 

— Он любил фантазиро-
вать, — рассказывает Миха-
ил. — Говорит: «Через 20 лет 
появится город на Луне!» Я 
его остужал: начинал вслух 
высчитывать, сколько нужно 
было бы для этого доставить 
ресурсов на Луну, сколько 
потратить топлива. Он отма-
хивался: «С вами неинтерес-
но! Вы не романтик!»

Ушёл 
вслед за сыном

Своё долголетие сам ака-
демик объяснял постоянны-
ми стрессами, связанными с 
нештатными ситуациями на 
Земле и в космосе. Он до по-
следних дней водил «Волгу». 
Когда ему было уже за 95, го-
нял вокруг дачи на скутере. 
Увлекался фотографией. Его 
хобби стало профессией 
старшего сына: он стал фо-
тохудожником. В начале де-
кабря 2011 года сын Вален-
тин умер, и это подкосило 
Бориса Евсеевича.

— Мы с ним уже обсужда-
ли, как будем праздновать 
его столетие, — вспоминает 
Михаил. — Он собирался на 
все свои накопления снять 
ресторан, чтобы гости гуля-
ли, сколько выдержат. Но не 
сложилось. 

Марина ТРУБИЛИНА

ЖИЛИ-БЫЛИ

Инженер-романтик

В детстве 
он мечтал 
о послании 
с Марса

1 марта исполнилось бы 105 лет академику Борису Евсеевичу Чертоку
Он любил поэзию, искусство 

и любил поговорить 
о строительстве города на Луне

31 декабря 1959 года Коро-
лёв собрал ближайших сотруд-
ников своего ОКБ-1 для тра-
диционного подведения итогов 
года, преподнёс только что вы-
шедший из типографии Акаде-
мии наук атлас «Первые фо-
тографии обратной стороны 
Луны». 

— Наш подвиг, — сказал 
Сергей Павлович, — оценён 
не только человечеством, но 
и богатым французским вино-
делом. Он объявил, что пода-
рит тысячу бутылок шампан-

ского тем, кто покажет обрат-
ную сторону Луны. Он был 
уверен, что ничего у нас не 
получится, и не боялся риска, 
но, проиграв, сдержал слово. 
Правда, вышла заминка. Вино-
дел обратился в наше посоль-
ство в Париже с просьбой со-
общить, в чей адрес выслать 
шампанское. Посольство рас-
терялось и запросило МИД. 
МИД после многоярусных со-
гласований дал указание от-
править бутылки в адрес пре-
зидиума Академии наук. Те-

перь нам выпала честь по-
лучить несколько десятков 
бутылок шампанского со скла-
да Академии наук. Вам пере-
падёт по паре бутылок, осталь-
ные разойдутся среди аппара-
та и других непричастных.

Мы много злословили по 
этому поводу. Но всё же при-
везти вечером домой на се-
мейную встречу Нового года 
французское шампанское, по-
лученное в подарок за Луну, 
— согласитесь, это не каждо-
му дано.

Шампанское за Луну
Из книги Б.Е.Чертока «Ракеты и люди»

ЗНАЙ НАШИХ!

Гимназисты 
из Южного 

Медведкова 
взяли награды 

«Intel-
Авангарда»

Десятиклассники из ли-
цея №1568 им. Пабло Неру-
ды взяли несколько наград 
на Всероссийской научно-
практической конферен-
ции одарённых школьни-
ков «Intel-Авангард» в самом 
многочисленном по коли-
честву работ направлении  
«Химия». 

— За разработку впитыва-
ющего и не тонущего в воде 
геля, который способен эф-
фективно собирать нефть 
с водных поверхностей, Ге-
оргий Королёв занял 3-е ме-
сто. А исследование Лады 
Баранниковой по синте-
зу магнитной жидкости для 
очистки воды от тяжёлых 
металлов удостоилось пер-
вого приза, — рассказал ди-
ректор лицея, заслуженный 
учитель и почётный работ-
ник образования России 
Виктор Кулешов.

В лицее четыре профи-
ля: физико-математиче-
ский, физико-химический, 
информационно-техноло-
гический и гуманитарный 
с углублённым изучением 
английского и испанского 
языков. А ещё для ребят ра-
ботают несколько десятков 
кружков — от 3D-модели-
рования и прототипирова-
ния до экспериментальной 
географии. Недаром лицей 
входит в двадцатку лучших 
школ Москвы уже шесть лет 
подряд!

— Мы активно сотруд-
ничаем с лучшими вуза-
ми страны — МГУ, МФТИ, 
МГТУ им. Баумана, МИФИ, 
Институтом криптографии 
при ФСБ. И каждый год ре-
бята успешно участвуют в 
олимпиадах и конферен-
циях этих вузов. Например, 
недавно лицеисты привез-
ли с естественно-научной 
конференции «Потенциал», 
проходившей в МЭИ, сразу 
семь наград. Такой подход 
позволяет школьникам за-
ранее освоить азы будущей 
специальности, — говорит 
Кулешов. 

Ольга САРАТОВСКАЯ

 Лицей №1568 им. Пабло 
Неруды: пр. Шокальского, 7, 
корп. 2

«ЗБ» уже рассказывал 
о том, что ТЦСО окру-
га начали бесплатно вы-
давать молочные продук-
ты отдельным категориям 
льготников. Поставками 
таких продуктов в соци-
альные учреждения окру-
га занимается благотвори-
тельный фонд продоволь-
ствия «Русь». 

— Наш фонд был со-
здан в 2012 году бизнес-
меном Константином Ло-
бодой, — рассказывает ру-
ководитель «Фонда продо-
вольствия «Русь» Виктория 

Крись ко. — Узнав, что в 
разных странах мира уже 
полвека существуют банки 
еды, он пришёл к выводу, 
что Россия тоже нуждается 
в такой технологии.

Суть банков еды в следу-
ющем: на любых предпри-
ятиях появляются по тем 
или иным причинам из-
лишки продукции. Обыч-
но её просто списывают 
и отправляют на свалки. 
Если же предприятие со-
трудничает с фондом про-
довольствия, оно сообща-
ет, что есть продукты, ко-

торые можно бесплатно 
забрать. Фонд организует 
оперативный вывоз про-
дукции с предприятия и её 
распределение по пунктам 
выдачи. 

— В прошлом году в Мо-
скве был запущен про-
ект «Продукты в помощь 
маме». Раз в две недели 
особо нуждающимся мно-
годетным семьям выдаёт-
ся по 10-25 наименований 
молочной продукции, — 
говорит Виктория Крись-
ко. — Подчеркну, что это 
не просроченная продук-

ция. Часто эта продукция 
раздаётся также одино-
ким пожилым людям. Кри-
терии отбора тех, кто по-
лучает продукты, опреде-
ляет Центр социального 
обслуживания. СВАО стал 
первым округом, кото-
рый активно подключил-
ся к этому проекту. Цен-
трам соцобслуживания 
СВАО передано уже около 
21 тонны молочной про-
дукции. 

Только в 2016 году фонд 
продовольствия «Русь» 
раздал бесплатно более 

5,5 миллиона килограммов 
еды по всей стране! Одна-
ко продуктов всё равно не 
хватает. Поэтому фонд об-
ращается к производите-
лям, которые потенциаль-
но готовы изменить свой 
подход к нереализованной 
продукции: если еду мож-
но спасти, зачем её унич-
тожать?

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО

 Сайт фонда: ФондПро-
довольствия.рф. Тел. (495) 
212-1492

Благотворительный фонд призвал производителей 
передать нереализованные продукты нуждающимся
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НА ДОСУГЕ

В Марьиной роще 
выступит Юрий 
Безелянский

Творческий вечер культу-
ролога, писателя и публи-
циста Юрия Безелянского 
пройдёт 15 марта в 19.00 в 
Московском еврейском об-
щинном центре (2-й Выше-
славцев пер., 5а). Безелян-
ский — автор множества книг 
и публикаций, в том числе се-
рии литературных портретов: 
«Ги де Мопассан», «Фрид-
рих Ницше», «Жорж Санд», 
«Франсуаза Саган», «Кон-
стантин Бальмонт», «Иосиф 
Бродский». Бесплатный би-
лет надо приобрести в кас-
се. Возможны изменения в 
расписании. Справки по тел. 
(495) 645-5000.

В Бутырском научат 
танцевать

Если хотите научиться тан-
цевать современные и баль-
ные танцы, приходите 10 мар-
та в зал досугового центра 
«Гармония» (ул. Руставели, 
86). Здесь в 19.00 начнётся 
бесплатный мастер-класс по 
танцам от педагогов-хорео-
графов центра. Не забудьте 
обувь, удобную для танцев.

В Ярославском 
бесплатно покажут кино

Просмотр и обсужде-
ние фильма Юрия Быкова 
«Дурак» (2014) состоится 
12 марта в 15.00 в Москов-
ском многофункциональ-
ном культурном центре 
(Ярославское ш., 124). За 
время проката фильм со-
брал более десяти наград 
в разных номинациях. Вход 
свободный. 

В Бутырском научат 
«яростному карате»

Открытый учебно-трени-
ровочный мастер-класс по 
единоборству кудо, посвя-
щённый Международному 
женскому дню, пройдёт 10 
марта в 19.30 в зале спор-
тивного центра «Гармония» 
на ул. Руставели, 12/7. Кудо 
— максимально реалистич-
ный контактный стиль, кото-
рый ещё называют «ярост-
ным» или «атакующим» ка-
рате.

АФИША

В 
первой декаде мар-
та все культурные 
площадки Москвы 
готовят подарки 
женщинам. В СВАО 
тоже пройдёт не-

мало интересных акций, где 
можно побывать 8 Марта и в 
ближайшие выходные.

Фестиваль 
цветного дыма 
на «Флаконе»

Весело отметить 8 Марта
п р и г л а ш а е т  д и з а й н -
з а в о д  « Ф л а к о н »  ( у л . 
Б.Новодмитровская, 36). 
Здесь с 16.00 до 18.30 го-
стей ждут выступления кол-
лективов современных тан-
цев, конкурсы и перфор-
мансы. Ведущим праздника 
станет член команды теле-
визионной лиги КВН «Без 
компромиссов» Дмитрий 
Бойко. Он подготовил для 
женщин авторские конкур-
сы, в ходе которых будут 
разыграны призы от ди-
зайн-завода. 

— А в 17.50 посетители уви-
дят захватывающее огненно-
световое шоу от опытных 
фаерщиков Москвы. Завер-
шится праздник массовым 
запуском в небо разноцвет-
ных дымовых шашек, — рас-

сказал «ЗБ» пресс-секретарь 
«Флакона» Олег Ящук. 

Вход свободный. 

Найди своё фото 
из метро

Здесь же, на дизайн-заво-
де «Флакон», открылась вы-
ставка Memento Metro мос-
ковского дизайнера и фото-
графа Алексея Домрачева. Он 
в течение пяти лет снимал 
сюжеты из подземки: люди, 
ожидающие поезд, сценки в 

вагонах… Все снимки непо-
становочные и сделаны на 
камеру смартфона. 

— Работы будут располо-
жены парами — сама фо-
тография, снятая в метро, 
и снимок перформанса, на 

котором я вешаю эту фото-
графию в том месте, где она 
была сделана. Такой коллаж 
словно создаёт окно в прош-
лое, — рассказал Алексей. 

Каждая фотография со-
провождается подписью с 
историей её создания. 

— Влюблённые люди в ме-
тро не редкость. Но иног-
да окружающие на их фоне 
выглядят неловко. Однажды, 
зайдя в вагон поезда, я заме-
тил целующуюся парочку и 
щёлкнул наобум камерой те-

лефона в их сторону. Девуш-
ка справа, с очень недоволь-
ным лицом, случайно попала 
в кадр, создав такую одновре-
менно трогательную и дра-
матичную историю, — при-
вёл пример автор. 

Вход свободный. 

Дивы мирового 
кино в «Космосе»

Женскому дню будет по-
священа вся мартовская про-
грамма киноклуба кинотеа-
тра «Космос» (просп. Мира, 
109). Ценителям искусства 
предложат обсудить филь-
мы со знаменитыми киноди-
вами. 

9 марта здесь покажут 
драму (16+) о семейной жиз-
ни учёного-химика и певицы 
кабаре «Белокурая Венера» 
с Марлен Дитрих. А 16 мар-
та зрителей ждёт романти-
ческая комедия (12+) о при-
ключениях советских пар-
тийных работников в Пари-
же «Ниночка» с Гретой Гарбо. 
Показы пройдут в 12.00, вход 
свободный. 

Все расписание встреч ки-
ноклуба смотрите на стра-
нице сайте Московского 
кино www.mos-kino.ru/
event_555.

Ольга САРАТОВСКАЯ

Фестивали, выставки, кино

Если хотите поднять 
себе настроение, обяза-
тельно посмотрите но-
в у ю  э к с ц е н т р и ч н у ю 
французскую комедию 
«SuperАлиби». Режиссёр 
фильма Филипп Лашо, 
он же исполнитель глав-
ной роли: Грег оказыва-
ет услуги по созданию 

алиби. Нужно улизнуть 
от супруги на футболь-
ный матч — пожалуй-
ста, скрыть интрижку на 
стороне — нет проблем. 
Трудности у Грега начи-
наются, когда он влюбля-
ется в девушку, которая 
терпеть не может лгунов 
и обманщиков…

от актёра 
Александра Самойленко

КУЛЬТСОВЕТ

Посмотрите французскую 
комедию «SuperАлиби»!

Где в округе отметить Международный женский день

Цикл бесплатных лекций-занятий 
«Мир — это я!» для детей и взро-
слых стартовал в Лианозовском парке 
культуры и отдыха. Специалисты Мос-
природы приготовили для гостей кое-
что интересное. 

— Многие знают, что Лианозовский 
пруд — проточный. Но многие ли дога-
дываются, что он впадает в… Каспий-
ское море через речную сеть Чермян-
ка — Яуза — Москва-река — Ока — 
Волга? — рассказала «ЗБ» пресс-се-
кретарь парка Виктория Брыксина.

Узнают гости и о том, что на боло-
тах Лианозовского заказника можно 
встретить насекомоядное растение — 

росянку. Его можно кормить малень-
кими кусочками колбасы и яиц. Если 
же вам досаждают голуби, то доста-
точно скачать из Интернета крик со-
кола и периодически его включать. А 
детям наверняка понравятся сказки 
про болотника и кикимору.  

Алексей ТУМАНОВ

 Ближайшая лекция состоится 
9 марта в 15.00. Всех желающих будут 
ждать около администрации парка 
(ул. Угличская, 13). Необходимо зара-
нее записаться по тел. (495) 579-2976. 
Полное расписание лекций на сайте 
Лианозовского ПКиО liapark.ru

В Лианозове расскажут, какой 
цветок можно накормить колбасой

ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ   ZBULVAR.RU

Краеведы округа при 
поддержке префектуры 
СВАО приглашают при-
нять участие в конкурсе на 
лучшие краеведческую 
находку и историческое 
фото «Любимый Северо-
Восток Москвы».

Для участия необходимо 
до 1 апреля 2017 года при-
слать конкурсные материа-
лы на электронный адрес: 
kraeved.svao@mail.ru.

Для конкурса на лучшую 
краеведческую находку 
нужны:

— заявка от образова-
тельного учреждения с 
указанием его полного на-
именования, с указанием 
Ф.И.О. директора и руково-
дителя музея, представив-
шего краеведческую наход-
ку. Для физического лица 
достаточно будет указать 
Ф.И.О., адрес проживания;

— фотография краевед-
ческой находки (музейного 
предмета, экспоната), её ха-
рактеристика (время, место 
и обстоятельства обнаруже-
ния, краткое описание);

— адрес электронной по-
чты и контактные телефоны.

На конкурс историческо-
го фото «Любимый Севе-
ро-Восток Москвы» будут 
приняты фотографии с исто-
рическими видами округа. 

По итогам заявок будет ор-
ганизована окружная выстав-
ка краеведческих находок и 
исторического фото «Люби-
мый Северо-Восток Москвы». 

  Тел. для справок
8-917-524-1212, Персин 
Анатолий Иванович

В СВАО объявлен конкурс на лучшие 
краеведческую находку и историческое фото

Гостей ждут 
конкурсы и 
перформансы

Фестиваль завершится запуском 
разноцветных дымовых шашек
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Ф
о т о г р а ф и -
ей 22-летний 
Пётр Тепля-
ков из Север-
ного Медвед-
кова увлёкся 

ещё в школе. Но сегодня он, 
наверное, один из немногих, 
кто ради отличного кадра го-
тов взобраться на Эльбрус и 
Монблан.

В фокусе — 
вулкан Эльбрус

Сначала он до бесконеч-
ности снимал самолёты. 
Железные птицы так вдох-
новили парня, что он по-
ступил учиться на пилота в 
Санкт-Петербургский уни-
верситет гражданской авиа-
ции. Когда же из-за проблем 
со здоровьем был вынужден 
на время прервать обуче-
ние, нашёл другой способ 
прикоснуться к облакам… 

Это случилось два года 
назад. Вместе с другом Пётр 
отправился покорять Эль-
брус.

— Готовились почти пол-
года, но, как выяснилось, 
больше морально: ботинки 

оказались дырявыми, шапки 
и фонари забыли дома… Не 
удивительно, что уже в под-
готовительную вылазку на 
соседнюю гору Чегет заблу-
дились, — вспоминает он.

…Эльбрус они всё-таки 
одолели.

— На его вершине я, как и 
мечтал, оказался выше об-
лаков под ослепительным 
солн цем. Ощущения слож-

но передать словами. А в 
седловине на спуске я сде-
лал один из лучших сним-
ков поездки: с этой точки 
видны сразу Восточная и За-
падная вершины вулкана, — 
говорит Пётр.

И кстати, его фотографии 
уже попали в архивы журна-
ла National Geographic.

Любимый снимок 
сделал 
на Монблане

А через год Пётр отправил-
ся на вторую высочайшую 
вершину Европы — Монблан. 
Теперь подготовился основа-
тельно: взял фонарь, ледоруб, 
газовую горелку и котелок 
для приготовления пищи, а 

на ноги прикупил «кошки», 
которые позволяют удержи-
ваться даже на крутых скло-
нах. Из еды — каши и консер-
вы. Воду в горы не берут: её 
добывают, растапливая снег. 

Он пошёл по маршруту 
«Три Монблана», проходя-
щему через три вершины: дю 
Такул, Мон-Моди и сам Мон-
блан. 

— Со второй вершины я 
сделал один из любимых 
снимков: группа крошечных 
на фоне бескрайних снеж-
ных просторов людей спу-
скается с Монблана. Вокруг 
них — суровые участки, ко-
торые придётся преодолеть: 
ледяные трещины, глубо-
кие обрывы, почти отвесный 
спуск, — вспоминает он.

В «кулуаре смерти»
Здесь же, на Монблане, 

Петра застал сход серака: ле-
дяной пик размером с маши-
ну пронёсся в 100 метрах от 
путешественника с грохо-
том реактивного самолёта. 
После такого идти дальше 
было рискованно. Пётр вер-
нулся к подножию и взошёл 
на Монблан с другой, менее 
опасной стороны. 

— Этот путь был не та-
кой живописный, зато здесь 
я фотографировал много 
ослов и горных козлов, ко-
торые подходили совсем 
близко, — говорит он. 

Обратная дорога тоже 
принесла сюрпризы.

— Она пролегала через 

ложбину Гранд-Кулуар — по-
народному «кулуар смерти». 
Название она получила из-
за непредсказуемых камне-
падов. Застал такой и я. Над 
головой пролетел огром-
ный валун размером метр на 
метр и разбился совсем ря-
дом с людьми, которые от-
дыхали на поляне. Одному 
мужчине осколок угодил в 
ногу. Чтобы спустить ране-
ного с горы, прилетел вер-
толёт. 

Впрочем, сложное путе-
шествие только сильнее раз-
задорило юношу. Этим ле-
том он намерен отправиться 
на одну из самых красивых 
европейских гор — Маттер-
хорн в Швейцарии. 

Ольга ГЕРАНЧЕВА

НАШИ СОСЕДИ

СОБАКА ИЩЕТ 
ХОЗЯИНА

Сара любит детей 
и животных

Саре шесть лет, и о прош-
лом её ничего не известно. 
Попала в приют «Красная 
сосна», засиделась в волье-
ре… А ведь это харизматич-
ная и яркая собака! Однажды 
ей очень повезло: её забра-
ли в семью. Но через полго-
да вернули: здоровье хозяина 
не позволяло больше держать 
собаку. И вот — снова вольер. 

Но, несмотря на все испы-
тания, Сара не потеряла веру 
в человека. Это очень добрая, 
общительная и ласковая со-
бака. Она умеет ходить на 
поводке, а если вы захотите 
совершить пробежку, с ра-
достью составит компанию. 
Любит других животных, а 
ещё детей. Приезжайте зна-
комиться!

 Опекуны: 8-925-665-8952, 
Соня. 8-916-559-2419, Ирина

Рания станет 
отличным 

компаньоном

Волонтёры приюта «Дубо-
вая роща» ищут хозяина для 
шестилетней Рании. Собака 
прекрасно воспитана. Рань-
ше она явно была домашней 
и прекрасно понимает, что 
можно, а что нельзя! А ещё 
она знает разные команды и 
приучена к поводку.

Рания стерилизована, 
имеет все необходимые при-
вивки. Она станет отличным 
компаньоном как для боль-
шой активной семьи, так и 
для «домашнего» человека.

 Опекун: 8-916-832-5695,  
Мария
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С камерой к облакам
Пётр Тепляков с Широкой улицы ради нескольких снимков покоряет 

высочайшие пики Европы 

И вдруг 
над головой 
пролетел 
огромный 
валун

1. Возьмите с собой два рюк-
зака. Большой со снаряжением и 
палаткой повесьте за спину. Вто-
рой, маленький, — на грудь. В него 
можно положить фотоаппарат и 
самые необходимые мелочи, кото-
рые легко будет достать, не оста-
навливаясь и не снимая тяжёлый 
основной рюкзак. 

2. Не ленитесь отправиться в 
путь с рассветом. А в хорошую 
погоду — ночью, при свете на-

лобных фонарей. Большую часть 
пути надо пройти до полудня, ког-
да палящее солнце начинает прев-
ращать снег в кашу, по которой тя-
жело идти. 

3. Обязательно нанесите на 
лицо солнцезащитный крем или 
наденьте маску. Без них ультра-
фиолет может вызвать на коже 
страшные ожоги, даже если вы 
не будете замечать его воздейст-
вие в пути. 

СОВЕТЫ ОТ ПУТЕШЕСТВЕННИКА

В горах надо вставать с рассветом

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

Дважды на Монблане Пётр чудом 
избежал смертельной опасности. 
Зато сделал прекрасные снимки
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Дорогие девушки, присылайте 
нам свои лучшие фотки. 

Не забудьте черкнуть не-
сколько слов о себе: где учи-
тесь или работаете, есть ли у 
вас хобби, к чему стремитесь, 
о чём мечтаете.   

Снимки опубликуем в бумажной 
версии «Звёздного бульвара» и на 
сайте газеты. 

В конце года подведём итоги, 
победительницы получат призы.  

Фото в формате jpeg
присылайте на адрес:
zb@zbulvar.ru.    
Успеха! 

Певица и актриса Роксана Ба-
баян всегда готовит с душой, и от 
этого её блюда получаются удиви-
тельно вкусными. 

— На Востоке даже есть такое 
выражение: «сладкие руки». Оно 
относится к женщинам, которые 
на кухне постоянно импровизи-
руют: одно добавят, другое, и в 
итоге получается что-то необык-
новенное, — говорит она.

У Роксаны потрясающе готови-
ла бабушка — видимо, этот талант 
передался и ей. Одну из своих ку-
линарных фантазий Роксана на-
звала «Банановый рай». 

Печём самые обычные пресные 
тоненькие блины по стандартно-
му рецепту. Только учтите, что при 

приготовлении пресного теста 
воду вливают в муку, а не наобо-
рот. А чтобы блины на сковородке 
не рвались, добавьте в тесто сырое 
яйцо. Главное — не переборщить, а 
то блины не получатся нежными. 

Если, допустим, вы испекли во-
семь блинчиков, то вам понадо-
бятся четыре банана. Эти бананы 
разрезаем вдоль на две половинки 
и слегка обжариваем на сливоч-
ном масле. Затем посыпаем по-
ловинки банана корицей и вани-
лином. Теперь каждую половин-
ку заворачиваем в блинчик и ещё 
раз обжариваем. Каждый кусочек 
аккуратно разрезаем вдоль и нем-
ножко наискось, выкладываем на 
блюдо в виде звезды и поливаем 

горячим шоколадом. Для этого 
плитку шоколада растапливаем в 
кастрюльке с небольшим количе-
ством молока или сливок. 

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено по публикациям в СМИ
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(495) 681-3645
POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть вопросы? Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

По горизонтали: Экслибрис. 
Бес. Лизоблюд. Наскок. Редька. 
Кислород. Налим. Чинара. Ос-
кар. Бон. Сутана. Ласт. Скит. 
Тень. Автор. Депутат.

По вертикали: Переносица. 
Дилетант. Монстр. Большак. 
Саке. Инд. Несчастье. Смола. 
Лир. Слон. Балок. Раба. Опо-
рос. Садок. Дантист. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД

На приёме у врача:
— Доктор, у меня болит всё!
— Ну это вы загнули, батень-

ка: на всё у вас денег не хватит.

Правительством принято 
решение не увеличивать пен-
сионный возраст.

Вместо этого продолжи-
тельность года будет увели-
чена до 400 дней.

У кассирши супермаркета 
был настолько грубый голос, 

что пакет брали все без исклю-
чения.

Детство — это время, когда 
счастье от того, что тебе ку-
пили игрушечную железную 
дорогу, больше, чем когда 
взрослым ты купил РЖД.

Письмо в женский журнал:
«Я несколько дней втирала в 

лицо крем от морщин. Подска-
жите, как теперь избавиться от 
мозолей на руках?»

Сегодня в переходе стан-
ции метро «Белорусская» со-
стоялась встреча выпускни-
ков, купивших здесь дипло-
мы пять лет назад.

Совет дня. Если на вас на-
пал вампир, укусите его пер-
вым. Он по крайней мере оби-
дится.

Стены нашего подъезда 
от надписей спасают толь-
ко разбитые лампочки.

АНЕКДОТЫ

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 

«Банановый рай»

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
129090, Москва, просп. Мира, 18, pochta@zbulvar.ru

«Чехия — это страна, где все чихают?»

— Андрей, знаешь, кто 
это стрекочет на поле?
— Да откуда я знаю? Я 
же не хозяин этих му-
равьёв!
 
— Папа, а Чехия — это 
страна, где все чихают?

— На пианино играет 
пианист. А на скрипке?
— Скрипапист!

Чистит кукурузный по-
чаток:
— Мама, смотри, какие 
у кукурузы длинные во-

лосы. Это, наверное, де-
вочка!

— Андрей, посмотри-
ка, куда забралась 
наша кошка!
— Мама, я это уже дав-
но видел, когда ты толь-
ко родилась!

Старший брат с другом 
долго не возвращаются 
с прогулки. Андрей воз-
мущённо:
— Ну куда же эти малы-
ши подевались?

Андрей, от 4 до 5 лет
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от певицы и актрисы Роксаны Бабаян

Ане Рябковой 
восемь лет, и она учится 
во 2-м классе школы №1374 
в Ярославском районе. 
«В школе мои любимые 
предметы — рисование, чтение 
и математика, — написала о 
себе Аня. — А ещё я с четырёх 
лет занимаюсь карате сетокан 
и являюсь многократной 
чемпионкой и призёркой Москвы 
и других межрегиональных 
соревнований». 
Знает Аня и чем она будет 
заниматься, когда вырастет. 
Она мечтает стать детским 
стоматологом, чтобы без боли 
лечить детям зубы.

ФОТОКОНКУРС

«Звёздная девчонка»

Высказывания и фотографию прислала 
мама Елена Хотулёва

Кстати, наш фотоконкурс проводится и в соц сетях — окружных и районных. Все фото, 
не вошедшие в газету, публикуются в пабликах. Можно оставить там свои комментарии и 
«лайки». Это будет учитываться при подведении итогов конкурса.


